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ЛЕТНИЙ ОТДЫХ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Немного запоздавшее нынче, но 
всегда долгожданное и чудесное 
вступило в свои права сибирское 
лето. Спешат болельщики на поля 
стадионов, зовут горожан одевшие
ся в изумрудный наряд сады и 
парки, а страстные рыболовы уже 
выражают сомнения, не мало ли за
пасли на лето снастей. Сотни тру
дящихся, получивших отпуск, от
крыли первый сезон в наших домах 
отдыха, получили путевки во все
союзные здравницы —  уехали на 
южный берег Крыма, ушли по тури
стским тропам Кавказа. Многие 
собираются нынче в поездки по 
странам народной демократии и да
же в заманчивое путешествие во
круг Европы. Первая группа таких 
туристов скоро выезжает из Томска.

Но выдать путевку, конечно, не
трудно. Организовать летний от
дых, разумный и разнообразный, 
для тех, кто остается в городе, —  
во много раз сложнее. Но так как 
здоровье человека у нас считают 
самым важным, то и заботятся об 
этом в нашей стране много и по- 
настоящему. На промышленных 
предприятиях Томска составлены и 
утверждены обширные планы летне
го отдыха рабочих. В них много 
интересного: будут коллективные
выезды за город со своими «арти
стами» —  участниками самодеятель
ности, и спортивные встречи, бу
дут лодочные походы и экскурсии.

На швейной фабрике, например, 
подобные планы никогда не остают
ся пустой бумажкой, они составля
ются при широком участии коллек
тива, и фабричный комитет строго 
контролирует выполнение каждого 
намеченного мероприятия. И в этом 
году лето обещает работницам фаб
рики много интересного.

Прекрасной формой отдыха яв
ляется коллективное садоводство. 
На Томском электроламповом заво
де к этому привлечены многие рабо
чие и работницы. Заводской комитет 
заботится о том, чтобы им привива
лись навыки садоводства, админи
страция предоставляет транспорт.

Но так не везде. На электромеха
ническом заводе еще только собира
ются утверждать и согласовывать 
план летнего отдыха. В завкоме 
пытаются объяснить свою нерасто
ропность плохой погодой. Из года в 
год мало думают об отдыхе рабочих 
на Томском хлебозаводе.

Конечно, главная забота о том, 
чтобы каждый труженик имел воз
можность хорошо отдохнуть, на
браться новых сил, ложится на 
плечи профсоюзных организаций. Но 
это вовсе не значит, что руководи
тели предприятий и учреждений, 
партийные, комсомольские органи
зации вправе оставаться в роли 
пассивных наблюдателей. Нет, это и 
их обязанность, причем очень серь
езная, ответственная. Ведь от пра
вильного, культурного отдыха лю
дей зависят их трудовая актив
ность, высокая производительность 
труда.

Многое должны сделать сейчас 
работники учреждений культуры, 
руководители спортивных организа
ций. Проведенный недавно рейд по 
местам летнего отдыха трудящихся 
показал, чго в городских садах, 
парках и на стадионах Томска еще 
много беспорядков, там далеко не 
все располагает к хорошему отдыху.

Нужно, чтобы в городском саду, 
например, можно было не только 
послушать концерт на открытой 
эстраде, но и побывать на хорошей 
лекции, увидеть в кругу отдыхаю
щих веселого и неутомимого затей- 
ника-массовика.

Нужно, чтобы все заводские клу
бы и другие учреждения культуры 
наших городов и районных центров 
смелее выносили свою работу на 
воздух, на открытые площадки.

Нужно, чтобы городской тран-

|спорт Томска в летнее время рабо
тал особенно четко. В прошлом го
ду в Томском горисполкоме очень 
мало заботились об этом, в резуль
тате выезд горожан на Басандайку, 
на Потаповы лужки, за реку Томь 
был сопряжен с большими трудно
стями. Утомительно длинные ожи- 
дания_автобуса, поездка на перепол
ненной машине по плохой дороге, 
неразбериха в маршрутах на тран
спорте испортили воскресное на
строение не одному отдыхающе
му, вызывали законное возмущение 
томичей. Нынче этого допускать 
нельзя. Руководители Томской авто
транспортной конторы обязаны на
ладить четкое движение транспорта, 
тем более, что парк автобусов и 
такси в этом году значительно по
полнился.

Летний сезон —  время бойкой 
торговли. Руководители предприятий 
торговли и общественного питания 
обязаны сделать так, чтобы Торгов
ля прохладительными напитками, 
мороженым, бутербродами, конди
терскими изделиями была организо
вана значительно лучше, чем в 
прошлые годы, чтобы множество 
лотошниц, киоскеров, буфетчиц ра
ботало в местах массовых гуляний, 
выезжало вместе с трудящимися за 
город. Первые футбольные встречи 
на городских стадионах Томска, 
собравшие тысячи болельщиков, по
казали, что торговые организации 
плохо подготовились к лету. Ку
пить на стадионе стакан газирован
ной воды во время матча не так-то 
просто.

Летом не должно быть скучно и в 
наших дворах. Домоуправления 
вместе со своим активом могут до
биться, чтобы в каждой усадьбе 
был небольшой сад, спортивная пло
щадка или детская площадка.

Очень важно, чтобы местные Со
веты, руководители партийных, 
профсоюзных, комсомольских орга
низаций обратили серьезное внима
ние на благоустройство садов и ста
дионов в наших районных центрах.
В Кривошеино, например, есть за
мечательный естественный парк,- но 
он мало приспособлен для отдыха—  
в нем нет скамеек, и он даже не 
огорожен, там не принято устраи
вать гулянья с выступлением уча
стников самодеятельности, играми. 
Потребуется очень немного средств 
(нужны лишь инициатива работни
ков райисполкома и желание са
мих жителей райцентра!) —  и парк 
станет местом для хорошего, орга
низованного отдыха тружеников 
с. Кривошеино.

Право труженика нашей страны 
на отдых законодательно закреплено 
в Советской Конституции. Советское 
правительство. Коммунистическая 
партия неустанно заботятся о бла
госостоянии и здоровьи советского 
человека —  создателя удивитель
ных машин, мастера высоких уро
жаев, творца всех наших богатств 
и собственного счастья.

Эта великая забота видна в том, 
что трудящиеся Советского Союза 
получают оплачиваемые отпуска, 
что в субботние и предпраздничные

рабочий*

ШИШ силосованию трив
Ремонтируют машины, 

очищают силосные ямы
КРИВОШЕИНО. (По телефону).

Колхозы зоны Рыбаловской РТС на
чали подготовку к заготовке кор
мов. В сельхозартелях имени Жда
нова, имени Свердлова, «Искра», 
«Победа», имени Куйбышева ре
монтируют сеноуборочный инвен
тарь. В колхозе имени Жданова сде
лано 1 5 0  граблей, отремонтировано 
5 конных косилок, трактористы го
товят к работе все тракторные се
нокосилки,

В колхозах имени Свердлова, 
«Искра» мелкий сеноуборочный ин
вентарь готов полностью. В колхо
зе имени Свердлова во всех брига
дах приступили к очистке силос
ных ям. Очищено 7 ям, примерно, 
на 4 0 0  тонн силоса,

*»*
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. В прош

лом году в колхозе имени Круп
ской было заготовлено 57 ты
сяч центнеров всех кормов, в том 
числе 3 7  тысяч центнеров. силоса.

Этого количества корма не хватило 
на зимовку,

Правление колхоза принимает все 
меры к тому, чтобы не допустить 
ошибок прошлого года. В прошлом 
году кукурузы было посеяно 193  
гектара, нынче ее посеяно 2 7 0  гек
таров.

Колхозники планируют загото
вить больше грубых кормов. Созда
на бригада по заготовке кормов во 
главе с колхозником тов, Шиловым. 
Бригада в своем распоряжении 
имеет два колесных трактора «Бе
ларусь» и ДТ-14, 4 тракторных, 2 
конных сенокосилки и другой не
обходимый сеноуборочный инвен
тарь. Во всех полеводческих брига
дах сейчас ведется очистка силос
ных сооружений, 50  процентов 
имеющихся ям подготовлено к зак
ладке трав.

Механизаторы готовятся 
к заготовке кормов

Горячая пора сейчас у трактори
стов колхоза «Объединение» Том
ского района. Они первыми в райо
не закончили сев, а сейчас готовят 
машины к сенокосу и уборке хле
бов.

Трактористы тт. Нечаев и Емель
янов, прицепщики Комаров и Фро
лов ремонтируют свой трактор 
Д Т-54. Машина безотказно работа
ла на весеннем севе и могла бы 
еще немало «потрудиться» без ре
монта, но у механизаторов колхоза 
установлено твердое правило: тех
нику нужно беречь, и проводить

гае прошлогоднего, —  сказал кто- 
то из трактористов.

—  Готовиться к сенокосу надо 
лучше, —  заявил Жоров. —  Если 
сумеем правильно использовать тех
нику, то управимся • быстро. Дней 
через пять мы все семь тракторов к 
работе подготовим. Для сволакива
ния сена у нас есть две исправных 
тракторных волокуши: одна тросо
вая и другая навесная; двое трак
торных и двое пароконных граблей. 
Ремонтировать их не надо. Есть но
вый силосоуборочный комбайн, на

Планы 
и дела

Агроном колхоза « 4 0  лет Октяб
ря» Асиновского района Вера Фе
доровна Вейнцетель кончила со
ставление рабочего плана по заго
товке кормов. План как план, в нем 
указано, какой бригаде, сколько 
надо заготовить силоса, сена, 
сколько потребуется человек, на 
какую работу.

Косовицу трав на силос намечено 
начать с 2 0  июня. За 2 0  дней —  
до 10  июля надо заготовить 14  ты
сяч центнеров дикорастущих трав 
на силос, а всего должно быть заго
товлено 3 .1 0 0  тонн силоса —  из 
расчета по 10  тонн на корову.

До начала косовицы трав на си
лос осталось очень немного времени, 
но в колхозе еще почти ничего не 
готово к этой кампании.

Председатель колхоза тов. Кор
шунов с бригадирами осмотрели си
лосные траншеи. Оказалось, что из 
24 траншей к закладке силоса 
пригодна только половина. Правле
ние подало заявку в Асиновскую 
РТС «выкопать силосных траншей 
общей емкостью в 3 .0 0 0  кубомет
ров». Но пока ни рытье новых 
траншей, ни ремонт старых не на
чаты. Здесь почему-то не облицовы
вают траншеи. Тов. Коршунов счи
тает, что раз грунт рыхлый, осы
пается, то лучше каждую весну де
лать половину новых ям, чем зани
маться их облицовкой. Вряд ли эго 
экономически выгодно. В необлицо- 
ванных ямах к тому же качество 
силоса снижается, допускается 
больше потерь этого корма.

В колхозе совсем не применяется 
наземный способ силосования. Меж
ду тем, это наиболее экономичный 
способ силосования трав. Надо, 
чтобы правление колхоза в этом го
ду организовало закладку силоса 
наземным способом.

Неблагополучно в колхозе и с ре
монтом сеноуборочного инвентаря. 
5 тракторных и 7 конных сеноко
силок. приобретенных в Асиновской 
РТС, не осмотрены. Никто не знает, 
исправны ли эти машины.

Правление колхоза и его предсе
датель тов. Коршунов обязаны бы
стро исправить недостатки, хорошо 
подготовиться к заготовкам кормов.

Л. ФОКИНА.

На Московском заводе счетно-аналитических машин изго
товляются табуляторы Т-5-М с перфоратором ИП-80 и спе
циальной электронной приставкой для фабрики механизиро
ванного учета, где будет производиться на этих машинах об
работка материалов переписи населения СССР. Этот комплект 
машин позволит быстро и точно обработать данные о перепи
си населения.

На снимке: начальник табуляторного цеха И. Ф. Федотов 
(слева) и контрольный мастер В. А . Мигачев за регулировкой 
табулятора Т-5-М, перфоратора и приставки.

(Фотохроника ТАСС).

В Советском Союзе создано 
Общество „СССР— Япония11

Организационное собрание в М оскве

На снимке: бригадир тракторной бригады колхоза «Объединение» 
Н. Жоров, кузнецы Л. Комаров, Г. Волков и прицепщик И. Фро
лов осматривают силосоуборочный комбайн,

дни введен сокращенный 
день, на многих предприятиях уже 
установлен семичасовой рабочий 
день. Вся страна покрыта густой 
сетью санаториев, домов отдыха, 
дворцов культуры; водных станций, 
стадионов, парков. И все это для 
нашего советского человека.

Возможности для отдыха, поисти
не, неисчерпаемые. Только исполь
зовать их нужно умело и разумно. 
Вот почему хорошая организация 
летнего отдыха трудящихся —  одна 
из важнейших задач наших общест
венных организаций и хозяйствен
ных руководителей. Забота о том, 
чтобы каждый рабочий и служащий 
провел лето с пользой для себя и во 
время отпуска поправил свое здо
ровье —  государственное дело.

ПРЕБЫВАНИЕ В МОСКВЕ 
КОРОЛЯ НЕПАЛА

Утром 5 июня король Непала 
Махендра Бир Бикрам шах Дева 
нанес визит Председателю Прези
диума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилову. Вместе с королем 
были королева Ратна Раджия Лакш- 
ми Деви шах, а также сопровожда
ющие их лица, Во время визита со
стоялась беседа, прошедшая в теп
лой, дружественной обстановке.

В этот же день Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР ■ 
К. Е. Ворошилов дал в Большом 
Кремлевском Дворце гш трзк в честь 
короля Непала Махендра Бир Би
крам шах Дева и королезы Ратна 
Раджия Лакшми Деви шах. Вместе 

' с королевской четой на завтраке 
присутствовали прибывшее ч ними

линз Непала сопровождающие их 
ца.

С советской стороны на завтраке 
были А. И. Кириченко, Ф. Р. Коз
лов, А. И. Микоян, Н. А. Мухитди
нов и другие.

5 июня король Непала, королева 
и сопровождающие их лица побыва
ли в Третьяковской галерее.

Во второй половине дня король и 
королева посетили Мавзолей 
В. И. Ленина и И. В. Сталина н 
возложили венок.

Король .Непала, королезз я с«< 
провождающие их лица осмотрели 
также достопримечательности Крем
ля.

(ТАСС).

технические уходы и текущий ре
монт в положенное время.

Тракторист тов. Бувалин закон
чил* ремонт поршневой группы мо
тора трактора Д Т-24. К нему подо
шел бригадир тракторной бригады 
Никифор Сафронович Жоров. Он 
внимательно прислушивается к ра
боте мотора. Мотор работает отлич
но.

—  Смотри, Дмитрий Тарасович, 
чтобы твой трактор нас не подвел, 
—  сказал бригадир. —  Работа 
предстоит горячая —  корма заго
тавливать будем.

Постояв еще немного у трактора, 
Жоров приказал Бувалину:

—  Глуши мотор!..
Трактористы, прицепщики, куз

нецы собрались на «перекур».
Разговор шел о прошедшем ве

сеннем севе. Он был проведен хо
рошо, но у людей забот не убави
лось. Впереди еще много дел, а са
мое трудное из них, пожалуй, за
готовка кормов

—  Когда же трава вырастет в та
кую холодную весну? —  сокрушен
но проговорил кузнец Леонтий Ми
хайлович Комаров.

—  Трава-то вырастет, да время 
заготовки кормов сократится. А 
ведь сена нам надо накосить боль-

котором будет работать опытный 
комбайнер Георгий Кудрин. Нам на
до еще четыре тракторных сеноко
силки. К началу косовицы доста
вим их в колхоз.

—  Сеноуборочные машины в ос
новном все исправны, —  сказал 
второй кузнец Григорий Волков. —  
Хуже с ручным инвентарем: граб
лей, вил, кос не хватит, и ремонт 
их не начинали.

Как дальше выяснилось из бесе
ды, в колхозе неблагополучно с 
подготовкой силосных ям и тран
шей. Они не очищены от остатков 
силоса.

Для работы тракторных сенокоси
лок надо очищать луга, но эта ра
бота не организована. Между тем, у 
механизаторов, на сенокосе каждая 
минута1 будет на учете. За короткий 
срок надо скосить и убрать сено с 
1.0.12 гектаров естественных сено
косных угодий, со 1 3 0  гектаров се
яных трав.

Надо, чтобы правление колхоза 
«Объединение» и его председатель 
тов. Чириков немедленно организо
вали очистку лугов, сделали все 
необходимое для бесперебойной и 
высокопроизводительной работы ме
ханизаторов на заготовке кормов.

Д. ГАЛАНОВ.
Ф ото автора.

П аш ут  пары

Колхозы зоны Гыбаловской ГТС 
первыми в .районе закончили весен
ний сев и без промедления присту
пили к вспашке паров. В колхозе 
имени Жданова вспахан 8 1  гектар, 
имени Свердлова —  73  гектара. В 
сельхозартелях «Искра», «Победа» 
и имени Куйбышева вспахано по 
4 0 — 50 гектаров в каждом. Габота 
на паровых полях организована 
круглосуточно.

Кривошеинский район.

Посеяны новые 
культуры

Колхоз «Пролетарская крепость» 
Пышкино-Троицкого района впервые 
на своих землях посеял семь гекта
ров вики. Семена этой культуры  
завезены в колхоз из Кемеровской 
области. Перевыполнен также план 
сева гречихи. Посеяно в районе 
около двухсот гектаров этой ценной 
культуры.

Девять колхозов района занима
ются выращиванием махорки. По
садка ее на площади 1 45  гектаров 
близится к концу.

Ученые, писатели, новаторы про
мышленного и сельскохозяйственно
го производства, работники культу
ры и общественные деятели высту
пили с предложением создать в Со
ветском Союзе Общество «СССГ —  
Япония». Это предложение поддер
жали коллективы предприятий, кол
хозов, научно-исследовательских 
институтов и учебных заведений 
Москвы, Ленинграда, Киева, Тбили
си, Владивостока и других городов 
и районов страны.

5 июня в Москве состоялось ор
ганизационное собрание, созванное 
инициативной группой.

Собрание открыл заместитель 
председателя президиума Союза со
ветских обществ Н. А. Визжилии, 
который предоставил слово для док
лада председателю президиума Все
союзной торговой палаты М. В. Не
стерову.

В обсуждении доклада приняли 
участие машинист Московско-Рязан
ской железной дороги А. Д. Мотов, 
директор Ленинградского педиатри
ческого института Н. Т. Шутова, 
заместитель председателя Украин
ского республиканского комитета

защиты мира Н. И. Строкотенко, за
ведующий отделом рыбной промыш
ленности Камчатского облисполкома 
Ф. Ф„ Агапов, лауреат международ
ных конкурсов скрипач И. С. Без
родный. Они говорили о необходи
мости расширять и углублять дру
жеские связи с японским народом,

Собравшиеся приняли решение—  
учредить в Советском Союзе Обще
ство «СССР— Япония».

Тепло встреченный присутствую
щими с речью выступил посол Япо
нии в СССР Суемицу Кадоваки.

Участники собрания избрали 
правление нового Общества в соста
ве 68  человек и направили при
ветственную телеграмму в адрес 
правления Общества «Япония —  
СССР» в Токио.

V
В тот же вечер правление нового 

Общества собралось на первое засе
дание. Председателем правления 
единодушно избран председатель 
президиума Всесоюзной торговой 
палаты М. В. Нестеров. Избраны 
также одиннадцать заместителей 
председателя правления.

(ТАСС).

Мы п ри ветствуем  идею созыва Всем ирного конгресса
5 июня на станкостроительном 

заводе «Калибр» состоялся митинг, 
посвященный «неделе мира».

Член Советского комитета защиты 
мира профессор Ф. Кожевников рас
сказал о подготовке к Стокгольм
скому конгрессу за разоружение и 
международное сотрудничество.

Аплодисментами встретили участ
ники митинга появление гостей из 
Австрии, прибывших «поездом ми
ра».

Член Австрийского совета защиты 
мира Йозеф Унтрридер и член цент

рального производственного совета 
рабочих нефтяной промышленности 
Франц Инндр передали собравшим
ся горячий привет от австрийского 
народа и заверили в твердом жела
нии австрийцев следовать делу ми
ра.

В единогласно принятой резолю
ции участники митинга обратились 
к рабочим Франции, Англии, Ита
лии, США, к трудящимся всего ми
ра с призывом действовать вместе в 
поддержку конгресса мира в Сток
гольме. (ТАСС).
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О  движении третьего 
искусственного спутника Земли

П е р в ы й  х л е б  го су д а р ст в у
ВАКУ, 5 июня. (ТАСС). Колхозы 

Азербайджана приступили к сдаче 
хлеба государству. На заготовитель
ные пункты поступили первые ты
сячи пудов зерна.

Подавляющее большинство хлебо- 
приемных пунктов в республике 
механизировано. Это позволит обес
печить бесперебойную заготовку, 
увеличит оборачиваемость колхоз
ных автомашин.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

За достигнутые успехи в разви
тии овцеводства и увеличении про
изводства мяса, шерсти и каракуль
ских смушек Президиум Верховного 
Совета СССР наградил орденами и 
медалями СССР 591  колхозника, 
работников МТС, совхозов и специа
листов сельского хозяйства Турк
менской ССР.

Орденом Ленина награждено —  
2 0 , орденом Трудового Красного 
Знамени —  1 5 0 , орденом «Знак 
Почета» —  1 8 2 , медалью «За тру
довую доблесть» —  1 2 0  и медалью

«За трудовое отличие» —  119  че
ловек.

За выдающиеся успехи, достиг
нутые в деле развития овцеводства, 
увеличения производства и сдачи 
государству мяса, шерсти и кара
кульских смушек в 1 9 5 7  году и 
широкое применение в практике 
своей работы достижений науки и 
передового опыта звание Героя Со- 
циалиетического Труда присвоено 
тт. А. Аразпву. Д. Базарову, 
А. Гараджаеву, И. Овеньязову/ 
Д. Оразбердыеву, Я. Оразмухамме- 
дову, С, Худаярову и Б. Хуммедову.

На шесть часов утра 6 июня 
третий искусственный спутник 
совершил 295 оборотов вокруг 
Земли. Ракета-носитель опережа
ет спутник на 1,3 оборота. С 
момента запуска третьего совет
ского искусственного спутника 
Земли прошло уже три недели. 
За это время с помощью телеме
трической системы получен боль
шой и ценный материал научных 
исследований, осуществляемых по 
широкой программе. Установлен
ная на борту научная аппаратура 
функционирует нормально.

Автоматический измеритель
ный комплекс ежедневно опреде
ляет точные значения парамет
ров орбиты спутника и выдает 
целеуказания для всех измери
тельных средств, участвующих в 
наблюдении третьего искусствен
ного спутника Земли. Полученные 
точные данные об орбите спутни
ка и ее изменении во времени, 
помимо точной географической 
привязки всех научных наблюде
ний, произведенных на спутнике, 
Дадут много ценного материала 
для геофизических исследований. 
Прием научных данных со спут
ника продолжается.

Радиопередатчик спутника 
«М аяк», излучающий телеграф
ные посылки на частоте 20,005 
мегагерц и предназначенный для 
привлечения к наблюдениям 
третьего советского искусственно
го ^спутника Земли радиолюбите
лей всего мира, имеющих обыч
ные коротковолновые приемники, 
работает надежно. Питание ра
диопередатчика осуществляется 
от солнечных батарей, а при дви
жении спутника в земной тени — 
от электрохимических источников I

тока. Путем изменения длитель
ности телеграфных посылок по 
его радиоканалу передается ин
формация' о работе солнечных ба
тарей и данные о количестве кос
мических частиц и фотонов. При 
этом применена следующая коди
ровка сигналов. В случае работы 
радиопередатчика от солнечных 
батарей длительность первой те
леграфной посылки, идущей за 
маркерной посылкой, равной 300 
миллисекундам, составляет 150 
миллисекунд, а при питании от 
электрохимических источников то
ка — 50 миллисекунд. Показания 
люминесцентного счетчика косми
ческих лучей передаются путем 
изменения длительности второй и 
третьей (последней) посылок со 
150 миллисекунд до длительно
стей порядка 100 или 50 милли
секунд. Система реле производит 
переключения на различные дли
тельности посылок в зависимости 
от числа зарегистрированных ча
стиц. Измеряемая различными 
схемами интенсивность космиче
ских лучей определяется частотой 
изменения посылок.

Результаты расшифровки запи
сей радиопередатчика «Маяк», 
произведенные в Москве и на ди
зель-электроходе «Обь», показа
ли, что солнечные батареи и счет
чики космических частиц и фото
нов функционируют нормально. 
Есть основания ожидать, что ра
бота радиопередатчика «Маяк» 
будет продолжаться значительное 
время, если метеорная эрозия не 
выведет из строя солнечные ба
тареи.

При продолжительной и массо
вой регистрации сигналов радио

передатчика «Маяк» научные 
данные, передаваемые по его ра
диоканалу, будут представлять 
большую научную ценность. По
этому для изучения вариаций 
космического излучения и распре
деления космических частиц по 
энергиям особое значение приоб
ретает привязка записей ко вре
мени с большой точностью (до 
нескольких секунд), их непрерыв
ность и получение информации о 
срабатывании датчиков космиче
ских частиц и фотонов из макси
мального количества пунктов, 
расположенных на различных ши
ротах. Особую ценность представ
ляет получение данных о косми
ческих лучах при нахождении 
спутника в тени Земли. Наиболее 
благоприятные условия в настоя
щее время для таких наблюдений 
имеются в южном полушарии: в 
Антарктиде. Австралии, Южной 
Америке и Южной Африке. Ака
демия наук СССР была бы очень 
признательна советским и зару
бежным ученым и наблюдателям 
за присылку по адресу: Москва,
«спутник» записей на магнитную 
пленку или фотопленку сигналов 
паднопередатчика «Маяк» с вре
менной привязкой или сообщений 
о результатах дешифровки этих 
пленок.

В ясную, безоблачную погоду 
третий искусственный спутник 
и его ракету-носитель можно на
блюдать визуально утпом перед 
восходом Солнца от 17 градуса 
северной широты до 9 градуса 
южной широты и вечером после 
захода Солнца от 31 градуса до 
64 градуса южной широты.

(ТАСС).
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в ojuamE клее
О работе парторганизации колхоза 

„Заветы Ленина11 Кожевниковского района
Бюро обкома КПСС на своем за

седании обсудило вопрос о работе 
партийной организации колхоза 
«Заветы Ленина» Кожевниковского 
района.

Выполняя постановление XX съез
да КПСС и последующие решения 
партии и правительства, партийная 
организация колхоза «Заветы Ле
нина» несколько улучшила партий
но-организационную и партийно
политическую работу, усилила ру
ководство сельскохозяйственным 
производством.

После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС в колхозе расширены посев
ные площади под зерновыми куль
турами, возросла урожайность, по
высилась продуктивность молочного 
скота. Надой молока на одну фу
ражную корову в 1 9 5 7  году соста
вил 1 .7 6 8  килограммов против 8 4 0  
в 1 9 5 3  году. За вто время произ
водство зерна увеличилось в 3 ра
за, молока —  в 3 ,5  раза.

В колхозе имеются огромные воз
можности для увеличения производ
ства сельскохозяйственной продук
ции, особенно продуктов животно
водства, роста денежных доходов и 
увеличения выдачи денег на тру
додни. Колхоз располагает сельхоз
угодьями в 1 2 .7 0 0  гектаров, в том 
числе 7 .0 0 0  гектаров пашни, около 
4 .0 0 0  гектаров естественных сено
косов. Однако, как отметило бюро 
обкома КПСС, эти возможности в 
колхозе используются плохо. Колхоз 
все еще мало производит и сдает 
государству мяса, молока, яиц, 
шерсти, картофеля и овощей, льна 
и махорки, получает низкие денеж
ные доходы и мало выдает денег 
на трудодни колхозникам.

Бюро обкома КПСС отметило так
же, что уровень организаторской 
и политической работы парторгани
зации колхоза не отвечает задачам, 
поставленным партией и правитель
ством по резкому увеличению про
изводства и заготовок всех сельско
хозяйственных продуктов, особенно 
мяса, молока, яиц и шерсти. Парт
организация и партбюро не всегда 
правильно расставляли коммуни
стов на решающих, отстающих уча
стках производства в колхозе. Если 
из 35 членов и кандидатов в чле
ны КПСС в земледелии занято 1 7  
человек, то в животноводстве —  
только 5 коммунистов, в том числе 
всего лишь одна доярка и один па
стух. Партбюро слабо руководит 
партгруппами, вследствие чего они 
мало влияют на улучшение дел в 
производственных бригадах. Не ве
дется необходимой работы с акти
вом и передовиками сельскохозяй
ственного производства.

Серьезные недостатки и ошибки 
допускают партбюро и правление 
колхоза в работе по воспитанию и 
обучению коммунистов, руководя
щих кадров и рядовых колхозников. 
Некоторые коммунисты не занимают 
авангардной роли, допускают нару
шения партийной и трудовой дис
циплины, Парторганизация слабо 
мобилизует усилия колхозников на 
успешное выполнение производст
венных планов и принятых социа
листических обязательств.

Бюро указало, что в работе пар
тийного бюро допускается форма
лизм: много проводится различных 
совещаний и заседаний, но мало 
внимания уделяется организатор
ской, живой работе с людьми. Поль
зуясь бесконтрольностью и низкой 
требовательностью со стороны парт
бюро и правления, бригадиры ком
плексных бригад и другие руководя
щие кадры колхоза работают без 
инициативы и должного напряже
ния.

Парторганизация слабо осущест
вляет руководство комсомольской 
организацией, которая работает 
неудовлетворительно.

В колхозе все еще бесхозяйствен
но используются земельные площа
ди: пашня под кормовыми и техни
ческими культурами, сенокосные 

угодья, леса. Введенные в 1 9 5 3  го
ду севообороты до сих пор не ос
воены, что сдерживает получение 
более высоких урожаев не только 
кормовых, но и зерновых культур.

Партбюро и правление колхоза 
допустили большие недостатки в 
подготовке и проведении весеннего 
сева. Во время сева нарушались 
правила агротехники, почти не вно
сились местные и минеральные 
удобрения, техника использовалась 
непроизводительно. Партбюро и 
правление колхоза продолжают иг
норировать такое важное условие 
получения высокого урожая, как за
готовка и внесение в почву навоза 
и перегноя.

Неудовлетворительно развивает
ся общественное животноводство. На 
1 0 0  гектаров сельскохозяйственных 
угодий на 1 января 1 9 5 8  года име
лось крупного рогатого скота толь
ко по 5 .5  головы, в том числе всего 
лишь по 2 коровы, на 1 0 0  гектаров 
пашни —  только по 1 0  свиней. Ни
зок выход молодняка. На фермах не 
соблюдаются элементарные зоовете
ринарные правила, что привело к 
большому падежу скота,

В результате неудовлетворитель
ного развития общественного жи
вотноводства план 1 9 5 7  года по про
изводству мяса выполнен только на 
4 9 ,5  процента и молока —  на 79  
процентов. Н а '1 0 0  гектаров сель
скохозяйственных угодий получено 
мяса в живом весе всего лишь 5 ,8  
центнера, в том числе: свинины на

1 0 0  гектаров пашни— 4 ,8  центнера, 
молока на 1 0 0  гектаров сельхозуго
дий— 30 центнеров.

Бюро обкома КПСС отметило, что 
продуктивность коров и в текущем 
году продолжает оставаться низкой. 
При наличии кормов, особенно кон
центратов, надой на одну фураж
ную корову в день не превышает 
5 килограммов, а за 4 месяца теку
щего года составил 5 4 0  килограм
мов, или на 2 2  килограмма меньше 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года.

Колхоз на 2 0  мая 1 9 5 8  года 
установленные планы заготовок про
дуктов на первое полугодие вы
полнил: по мясу —  на 3 4 , моло
ку —  на 6 5 , шерсти —  на 5 2 , 
яйцам —  на 2 8  процентов.

Бюро обкома КПСС указало, что 
такое недопустимое положение в 
развитии животноводства, производ
стве и заготовках продуктов живот
новодства объясняется тем, что 
парторганизация, партбюро (секре
тарь тов. Емельянов), правление 
колхоза (председатель тов. Федо
ров) безответственно относятся к 
развитию общественного животно
водства, мало ведут организа

торской работы по выполнению ре
шений партии и правительства о 
дальнейшем крутом подъеме всех 
отраслей колхозного производства и 
особенно о резком увеличении про
изводства и заготовок продуктов 
животноводства. Партбюро и прав
ление колхоза не предъявляют дол
жной требовательности к руководя
щим кадрам, слабо повышают их 
ответственность за порученное дело, 
недостаточно занимаются организа
торской работой среди животново
дов. Партбюро и правление колхоза 
не осуществляют необходимых мер 
по выполнению социалистических 
обязательств по увеличению произ
водства и заготовок продуктов сель
ского хозяйства, принятых на 1 9 5 8  
год.

Бюро обкома КПСС отметило, 
что партийная организация и прав
ление колхоза не перестроили еще 
в полной мере свою работу в свете 
решений февральского Пленума ЦК 
КПСС, недостаточно используют 
новые условия в работе для даль
нейшего повышения производитель
ности труда и на этой основе рез
кого увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов и сни
жения затрат на производство этих 
продуктов. Принятая техника от ■ 
МТС, и прежде всего тракторы, на 
весеннем севе использовалась не 
всегда высокопроизводительно. За 
время весеннего сева простои оо- 
ставили 1 1 9  тракторо-смен, многие 
трактористы не выполняли нормы 
выработки.

Бюро указало, что Уртамская 
РТС слабо оказывает помощь колхо-

|зу в использовании и техническом 
обслуживании машинно-тракторно
го парка.

Кожевниковский райком партии 
не уделяет должного внимания это
му колхозу и особенно делу разви
тия животноводства и птицеводства, 
увеличения производства и загото
вок животноводческих продуктов. 
Райком мало оказывает помощи пар
тийному бюро, неконкретно осуще
ствляет руководство колхозной пар
тийной организацией.

Бюро обкома КПСС обязало пар
тийную организацию и правление 
колхоза «Заветы Ленина» устра
нить недостатки в работе, повысить 
уровень партийно-организационной 
и партийно-политической работы, 
сделать руководство всеми отрасля
ми колхозного производства более 
квалифицированным, конкретным и 
оперативным. Необходимо мобилизо
вать усилия коммунистов и комсо
мольцев, всех колхозников, механи
заторов и специалистов сельского 
хозяйства на выполнение задачи —  
в ближайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения, на безусловное 
выполнение принятых планов и со
циалистических обязательств.

Бюро обкома КПСС указало, что 
важнейшей задачей парторганиза
ции и правления колхоза, работ

ников животноводства, всех колхоз
ников является дальнейшее увели
чение производства и сдачи госу
дарству продуктов животноводства и 
земледелия. Нужно довести в 1 9 5 8  
голу валовой сбор зерна до 7 .8 0 0  

тонн, производство мяса— до 1 3 0 —  
150  тонн, а на 1 0 0  гектаров сель

скохозяйственных угодий—  1 0 — 12  
центнеров, в том числе: свинины • 
70  тонн, или 10  центнеров на 100  
гектаров пашни, молока— 6 5 0  тонн, 
или 51 центнер на 1 0 0  гектаров 
сельскохозяйственных угодий, иметь 
к началу 1 9 5 9  года .3 3 0  коров. 
Обеспечить полное сохранение и 
дальнейший рост всех видов скота 
и птицы, организованно провести 
пастбищное содержание скота. 

Перед партийной организацией и 
правлением колхоза поставлена за
дача— получить за пастбищный пе
риод от каждой фуражной коровы 
не менее 1 .2 0 0 — 1 .3 0 0  килограм
мов молока с тем, чтобы удой за 
год составил 2 .2 0 0 — 2 .3 0 0  кило
граммов; добиться привеса скота на 
нагуле и свиней на откорме в пе
риод лагерного содержания не ме
нее 5 5 — 60  килограммов на каж
дую голову,

Бюро обкома КПСС обязало прав
ление в первичную партийную ор
ганизацию колхоза подобрать опыт

ных пастухов из числа коммуни
стов, комсомольцев и лучших кол
хозников," создать им необходимые 
условия для работы.

Колхоз «Заветы Ленина» распо
лагает большими возможностями 
для увеличения заготовок высоко
качественного сена, а также произ
водства сочных и концентрирован
ных кормов. Поэтому в своем поста
новлении бюро обкома КПСС потре
бовало от партийной организации и 
правления колхоза в текущем году 
укрепить кормовую базу, обеспечить 
урожай кукурузы не менее 3 00  
центнеров, картофеля —  1 5 0  цент
неров, зерновых культур —  17  
центнеров с гектара, заложить не 
менее 1 0 — 12  тонн силоса на каж
дую корову. В связи с этим, в бли
жайшие дни следует составить ра
бочий план сенокошения и силосо
вания кормов; поднять на заготовку 
кормов всех колхозников, осущест
вить меры материальной заинтере
сованности на заготовке кормов, 
широко развернуть социалистиче
ское соревнование на этих работах.

Бюро потребовало от правления и 
парторганизации обеспечить безус
ловное выполнение и перевыполне
ние установленных государственных 
планов заготовок и закупок всех 
сельскохозяйственных продуктов и 
обязательств до сверхплановой сда
че этих продуктов государству, при
нятых колхозниками на 1 9 5 8  год.

Бюро обкома КПСС особое внима
ние обратило на подготовку колхо
за к уборке урожая. В своем поста
новлении оно обязало правление и 
парторганизацию обеспечить свое
временную подготовку всей мате
риально-технической базы к уборке 
урожая и хлебозаготовкам, без 
опоздания приступить к косовице 
озимой ржи, обеспечить уборку ржи 
и яровых зерновых культур раз
дельным способом. Особое внимание 
при уборке раздельным способом 
следует обратить на качество убор
ки семенных участков и всех зер
новых культур. Провести уборку 
урожая надо в сжатые сроки, до
срочно выполнив план хлебозагото
вок.

Правлению колхоза и парторга
низации предложено обеспечить 
высокопроизводительное использо
вание техники, добиться даль
нейшего повышения производи
тельности труда и на этой основе 
увеличения производства сельско
хозяйственных, продуктов, цди рез
ком снижении трудовых, материаль
ных и денежных затрат на их про
изводство.

Партёсоро следует обратить вни
мание на повышение уровня и со
держания политической работы сре
ди механизаторов, улучшить куль
турно-бытовое их обслуживание.

Бюро обкома КПСС потребовало 
от парторганизации повысить уро
вень партийно-организационной ра
боты, пересмотреть расстановку 
коммунистов и комсомольцев на 
производственных участках, обеспе
чить на деле их ведущую роль, по
высить требовательность к руково
дящим кадрам за порученное им де
ло; сосредоточить внимание членов 
партбюро и партгруппоргов на кон
кретной организаторской и полити
ческой работе среди колхозников по 
выполнению социалистических обя
зательств, принятых на 1 9 5 8  год.

Улучшить подготовку и проведе
ние партсобраний в первичной парт
организации и партгруппах, всемер
но развивать критику и самокрити
ку, а также усилить работу по при
ему в партию передовых механиза
торов, доярок, свинарок, чабаноз, 
телятниц, рядовых колхозников —  
передовиков сельскохозяйственного 
производства.

Бюро обкома КПСС потребовало 
оТ партбюро устранить кампанейщи
ну в проведении массово-политиче
ской и агитационной работы, повы
сить идейный уровень и действен
ность агитации, преодолеть отрыв 
этой работы от непосредственных 
задач, стоящих перед колхозом.

Парторганизации колхоза предло
жено устранить недостатки в руко
водстве комсомольской организа
цией, повседневно направлять ее 
работу по коммунистическому вос
питанию колхозной молодежи и мо
билизации ее сил на активное уча
стие в выполнении стоящих перед 
колхозом задач.

В постановлении бюро обкома 
КПСС определены меры улучшения 
работы клуба и библиотеки, усиле
ния массово-политической работы 
среди колхозников, повышения роли 
в колхозном производстве стенной 
печати и многотиражной газеты 
«Еолхознзя жизнь».

Кожевниковскому райкому КПСС 
и райисполкому предложено улуч- 
ш и т^уководство , оказать необхо
димую помощь первичной партий
ной организации и правлению кол
хоза в налаживании партийно-орга
низационной работы, правильной 
организации труда и производства, 
в осуществлении мер материальной 
заинтересованности, в укреплении 
трудовой дисциплины и использова
нии техники. Надо добиться того, 
чтобы колхоз «Заветы Ленина» на 
основе дальнейшего развития всех 
отраслей колхозного производства в 
ближайшие год— два превратился в 
многоотраслевое высокотоварное и 
высокодоходное хозяйство.

Готовясь к навигации этого S 
года, коллектив Зырянского < 
мотофлота на ремонте речных / 
судов досрочно выполнил свои $ 
социалистические обязатель- ( 
ства. Хорошо работает токарь ( 
мастерских мотофлота Ни- > 
колай Архипович Давыдов. ‘ 
Он ежедневно выполняет нор- ) 
му на 170— 200 процентов. i 

На снимке: токарь Н. А. Да- < 
выдов. \

Фото Л. Войтенко. 5

Сборник произведении  
В. И. Ленина о товарном  
производстве и торговле  
в период строительства  

социализм а
Государственное издательство по

литической литературы выпустило 
сборник «Ленин о товарном произ
водстве и торговле в период строи
тельства социализма». В него вклю
чены работы и отдельные высказы
вания В. И Ленина о необходимо
сти товарного производства и его 
роли в период строительства социа
лизма.

Сборник открывается отрывками 
из трех работ Ленина («Развитие 
капитализма в России», «Три ис
точника и три составные части 
марксизма» и «Карл Маркс»), в ко
торых рассматриваются общие тео
ретические проблемы товарного 
производства.

Главное место в сборнике занима
ют работы, написанные после Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции. В них В. И. Ленин по
ставил и с большой полнотой аргу
ментировал и развил важнейшие 
положения о товарообмене, торговле 
в период строительства социализма.

Материалы сборника расположе
ны в хронологическом порядке, не
которые работы вошли в сборник 
целиком. (ТАСС).

Сборник ,,М . И, Калинина 
о корреспондентах  

и корреспонденциях"
Государственное издательство по

литической литературы выпустило 
в свет сборник, в который включе
ны выступления М. И. Калинина 
перед корреспондентами централь
ных и местных газет, радио, поме
щены его статьи, обращенные к 
ним. Некоторые материалы публи
куются впервые.

В качестве приложения к сборни
ку помещено несколько статей, рас
крывающих яркий талант М. И. Ка
линина как партийного публициста.

Отдельные статьи и речи 
М. И. Калинина опубликованы с 
незначительными сокращениями.

(ТАСС).

Оплата 
в ы и г р ы ш  е й

В специальных приложениях к 
газетам «Советская Россия» и 
«Труд» 5 июня напечатаны таб
лицы выигрышей по денежно-ве
щевой лотерее РСФСР.

6 июня началась выдача вы
игрышей. Денежные выигрыши в 
сумме до 500 рублей выплачива
ются во всех сберкассах. Здесь 
же по желаниям владельцев лоте
рейных билетов можно получить 
деньги взамен вещевых выигры
шей.

Выигрыши выше 500 рублей 
выплачиваются в сберегательных 
кассах первого разряда и в цент
ральных сберкассах.

Вещевые выигрыши выдаются 
в магазинах во всех городах и 
районах Российской Федерации 
или высылаются через посылторг 
Министерства торговли РСФСР.

Выигравшие лотерейные биле
ты можно предъявить в сберега
тельные кассы до 1 января 1959 
года. (ТАСС).

Построим: в текущем году в  Томске 
120 тысяч квадратных метров ж и л ъ я

Как подходишЬ к делу...
Горшп огонек 

• соревнования

За оградой подшипникового заво
да, на спуске к реке Ушайке, тя
нется ряд двухэтажных домов —  
сторона пока не названной новой 
улицы. Но живут новоселы только 
в одном доме. Пустые оконные 
проемы в двух домах свидетель
ствуют о том, что еще не начата 
отделка этих зданий. На третьем 
доме призыв:

«Товарищи строители! Сдадим 
дом №  2 к 2 5  июня 1 9 5 8  года!».

Возле домов, деловито рокоча, 
работает бульдозер: он прокладыва
ет дорогу. В домах же три бригады, 
руководимые тт. Родиным, Ильи
ным и Петровым, ведут весь ком
плекс строительных работ.

В бригадах —  большинство ра
ботники подшипникового завода. 

Многие из будущих жильцов вы
полнили свою норму и вернулись 
в цех. В мае— июне здесь хоро
шо работают тов. Карпов из инстру
ментального цеха, тов. Панкратов 
из автоматно-токарного, тов. Ле
онтьева из центральной лаборато
рии...

Кадровые строители —  каменщик 
тов. Чилик. плотник тов. Клепцов, 
бригадиры тт. Родин, Ильин, Пет
ров не только сами ежесменно вы
полняют норму на 1 6 0 — 1 7 0  про
центов, но и помогают будущим 
квартиросъемщикам.

Коллектив подшипникового заво
да должен в текущем году по пла
ну возвести хозяйственным спосо- 

1 бом четыре 8-квартирных дома об
щей площадью 1 .1 0 0  квадратных 
метров. Один из них надо сдать в 
июне, один —  в августе и два —  
в октябре. Включаясь в соревнова
ние за досрочную сдачу жилых 
объектов, подгаипниковцы дали сло
во построить в текущем году не че
тыре, а пять таких домов. И слово 
свое держат крепко. Па стройке 
ярко горит огонек соревнования, 
который помогает бороться с труд
ностями.

Например, в начале года не бы
ло материалов, чтобы ставить сру
бы зданий. 12  производственников 
из тех. что получат квартиры в 
строящихся ломах, выехали в лесо
секу. С января по март они загото
вили необходимое количество леса. 
Особенно хвалят в коллективе та
ких лесозаготовителей, как тт. Ми
хель и Темников из первого шли
фовального цеха, тов. Куц из инст
рументального, тов. Низовский из 
автоматно-токарного, тов. Бархатов 
из электроцеха. И в лесосеке, и на 
заводе установлены пилорамы, ле
соматериалы поступают на стройку 
бесперебойно.

Партийная организация, завком 
и дирекция предприятия контроли
руют ход работ и помогают строи
телям. Каждый вторник директор 
завода, члены партбюро и завкома 
обсуждают, как ликвидировать 
трудности, изыскать необходимые 
средства и материалы. Пятый лом 
коллектив будет строить за счет 
сверхплановой прибыли, полученной 
от экономии на основном производ
стве и на строительстве.

Однако на участке не использу
ют многих резервов, почти все здесь 
делается вручную. У  строителей 
нет простейших механизмов: бето- 
но- и растворомешалок, крана. От
дел снабжения нечетко подает ма
териалы, и строителям приходится 
приспосабливаться к этому: один 
вид работ на стройке опережает 
график, другой —  отстает.

И все же. если подходить к де
лу с творческим огоньком, как по
ступают будущие жильцы и строи
тели 8-квартирных домов, дома бу
дут сданы в срок.

А если дело считают  
' „ч уж и м ".,.

—  Скажите, пожалуйста, сколь
ко домов построили индивидуальные 
застройщики в прошлом году, и 
сколько строят сейчас?

—  Этого точно не скажу, надо 
собрать данные, —  отвечает на
чальник окса подшипникового заво
да тов. Шаров и признается: —  
Мало мы уделяем внимания инди
видуальным застройщикам.

Сказать, что на подшипниковом 
заводе «мало внимания уделяют 
застройщикам». —  значит приук
расить положение. Дирекция, пар
тийное бюро и завком предприятия 
забыли. что постановление ПК 

КПСС и Совета Министров СССР 
«О .развитии жилищного строи
тельства в СССР» возлагает на 
них ответственность за органи
зацию строительства индивидуаль
ных жилых домов. Еще в прошлом 
году на заводе была создана комис
сия содействия, в которую вошли 
многие ответственные работники 
завода. Возглавил комиссию заме
ститель директора завода тов. Дру- 
зенков.

Члены комиссии не выполняют 
своих непосредственных обязанно
стей по снабжению индивидуальных 
застройщиков транспортом и мате
риалами. У  члена этой комиссии 
начальника транспортного цеха за
вода тов. Шевцова застройщики не
делями не могут выпросить маши
ну, чтобы сделать один —  два рей
са.

Другой член этой комиссии, глав
ный энергетик завода тов. Жук поч
ти ничего не сделал, чтобы обеспе
чить поселок электросветом и во
дой. Еще в прошлом году он с боль
шим опозданием составил проект 
линии электропередачи к поселку. 
Линия не проведена и сейчас. В 
поселке, расположенном в километ
ре от завода, люди сидят с кероси
новыми лампами.

Год назад руководители пред
приятия собирались устроить 
скважину для снабжения поселка 
водой. Этого не было сделано, так 
как завод не имел труб и насоса. 
Сейчас есть и то и другое, но за во
дой жители поселка по-прежнему 
ходят на Ушайку.

Если индивидуальный застройщик 
заказывает на заводе дверные и 
оконные блоки, они обходятся ему 

дороже, чем сделанные частными 
лицами. Дирекция не помогает тем, 
кто строит себе дома, приобрести 
цемент, стекло, кровельные мате
риалы.

Такой подход к нуждам индиви
дуальных застройщиков говорит о 
том, что на заводе заботятся толь
ко о том строительстве, которое 
включено в план. Партбюро и зав
ком ни разу не ставили вопроса об 
индивидуальных застройщиках на

Будущий поселок восьмиквартирных домов для рабочих подшшь 
никового завода. Дом справа строители обязались сдать в эксплуа
тацию в конце июня. Фото Ф. Хитриневича.

своих эаседаниях. В апреле по ини
циативе завкома на предприятии 
создан совет застройщиков, кото
рым руководит диспетчер автомат
ного _ цеха тов. Ширшов. Но во
просы, которые ставит совет за
стройщиков, зачастую не решаются.

Такое положение нетерпимо. Ру
ководители завода обязаны пом
нить, что индивидуальные застрой
щики должны в текущем году по
строить четвертую часть всей жи
лой площади города Томска.

Ж д у т  хорош ей  
погоды ...

Совсем плохо обстоит на заводе 
дело со строительством 80-квартир
ного дома. В текущем году подряд
чик —  коллектив У Н Р -768 должен 
освоить 1 .1 0 0  тысяч рублей. Пока 
освоено.., тысяч 1 5 — 2 0 : вырыт
котлован для закладки фундамента. 
Да и эта работа выполнена еще в 
прошлом году, притом без соблюде
ния технических условий. Котлован 
не был огражден водоотводами и его 
весной залило водой.

—  Теперь ждем ясной погоды,—  
говорит старший мастер объекта 
тов. Червяков, —  Как только вы
сохнет грунт, в котловане начнем 
укладывать блоки.

Этот разговор происходил 3 ию
ня. А в последующие дни шел 
дождь. Сколько' же еще дней работ
ники УН Р-768 будут ждать у кот
лована погоды вместо того, чтобы 
осушать его?'

Руководители УН Р -768 объясня
ют срыв плана строительства тем, 
что заказчики долго не представля
ли проекта. Действительно, работ
ники окса подшипникового завода 
выдали им проектную документа
цию только 20  мая. Но и йосле 
этого работы не ускорились,

—  Не дают нам бульдозер, —  
продолжает разговор тов. Червя
ков. —  Ему тут работы на два ча
са. А вручную будем копать тран
шеи несколько дней.

Создается впечатление, что в ус
корении работ никто не заинтересо
ван. Строители У Н Р -768 явно не 
торопятся. Но и коллектив подшип
никового завода не проявляет осо
бой тревоги. А ведь этот 80-квар- 
тирный дом должен быть сдан в 
эксплуатацию в будущем году.

Ст роит ельст вом  
надо руководи т ь

Подшипниковый завод —  одно из 
крупнейших предприятий города, В 
его большом коллективе немало 
трудящихся, нуждающихся в квар
тирах. Та площадь, которую полу
чит зав'ол. введя в эксплуатацию 
пять 8-квартирных домов, далеко 
не удовлетворит всех нуждающихся 
в жилье. И дирекции, и партбюро, 
и завкому предприятия надо ис
пользовать все возможности для 
обеспечения жильем членов своего 
коллектива.

А это значит, не медля ни дня, 
надо взять под постоянный конт
роль не только строительство домов 
хозяйственным способом, но и 
стройку 80-квартирного дома, ока
зывать помощь и поддержку инди
видуальным застройщикам.

Строительством надо руководить, 
Партийная и профсоюзная органи
зации и их руководители тт. Чере- 
дов и Кравцов должны вместе с 
дирекцией завода воплотить в 
жизнь те мероприятия по организа
ции жилищного строительства, ко
торые требует постановление пар
тии и правительства о развитии 
жилищного строительства в СССР.

Н. ФОКЕЕВ, 
заведующий кафедрой дорож
ных и строительных машин 
Томсного инженерно-строи
тельного института, кандидат 
технических наук, доцент, де
путат городского Совета,

П. ШИФРУК, 
депутат городского Совета, фре
зеровщик экспериментального 
цеха.

В. СМИРНОВ, 
начальник бюро цехового конт
роля сепараторного цеха, пред

седатель жилищно-бытовой 
комиссии завкома подшипнико
вого завода.

В. ШИРШОВ, 
диспетчер автоматного цеха, 
председатель совета индиви
дуальных застройщиков под
шипникового завода.

Советы специалиста Применяйте пенициллин при выращивании цыплят
В прошлом году в приспособ

ленном помещении Кривошеин- 
ской инкубаторно-птицеводческой 
станцией выращено 1.500 цып
лят до трехмесячного возра
ста. Для выращивания цыплят 
здесь впервые применяли пени, 
циллин. Это дало хороший эконо
мический эффект. Все поголовье 
цыплят было сохранено, живой 
вес цыплят трехмесячного возра
ста составлял в среднем 1 кило
грамм 200 граммов.

Оператор тов. Горбачева дава
ла пенициллин в смеси с кормами, 
начиная с первого кормления 
цыплят. Делалось это следующим

образом. Отмеривали и взвешива. 
ли порцию корма, предназначен
ную для одного кормления. Пени
циллин растворяли в кипяченой 
(остуженной) воде. Затем брали 
половину, а иногда и третью 
часть разовой дачи корма, сма
чивали пенициллиновым раство
ром и давали в корм цыплятам. 
Когда они съедали эту часть кор
ма, раздавали следующую пор
цию. При таком порядке цыплята 
быстрее поедали весь корм, сме
шанный с пенициллиновым раст
вором.

Суточные нормы пенициллина, 
применявшиеся при выращивании 
цыплят на нашей ИПС, таковы:

При первом кормлении дали 
каждому цыпленку по 600 между
народных единиц пенициллина. 
Со второго дня жизни они ста
ли получать пенициллин два раза 
в день: в 12 часов дня и в 6 ча
сов вечера. В третью декаду часы 
раздачи кормов в смеси с пени
циллином изменили, стали давать 
их в 6 часов утра и в  12 часов 
дня. Вода бралась из расчета, 
чтобы предназначенный для дачи 
корм был равномерно увлажнен.

После каждого кормления у 
цыплят прощупывали зобики. Тех 
цыплят, у которых зобики были 
пустыми, отсаживали отдельно и 
подкармливали. Такие цыплята 
очень быстро поправлялись и 
вскоре ничем не отличались от 
остальных.

Контрольную группу цыплят 
взвешивали каждые 10 дней. К 
месячному возрасту вес цыплят 
увеличился в" 8 раз и достиг 
280— 300 граммов. Со второго 
месяца жизни дачу пенициллина 
цыплятам прекращали.

Затраты по использованию пе
нициллина составили всего лишь 
20 копеек на цыплёнка. Хороший 
привес цыплят и высокий процент 
их сохранения с избытком покры
вают этот расход.

Специалистам колхозов необхо-- 
димо внедрить на фермах новый 
прогрессивный метод, обеспечи
вающий увеличение животновод
ческой продукции.

М. НЕСТЕРКО, 
директор Кривошеинской инку
баторно-птицеводческой станции.

Возраст цыплят 
(в днях)

Нормы пенициллина для инъекций (в международ
ных единицах), используемых в смеси с кормами

На 1 цыпленка На 1500 цыплят (в тыс.)

С 1 по 10 600 900
С 11 по 20 1400 2100
С 21 по 30 1700 2550
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7 иШШЭС
Массовая работа нашей 

библиотеки
Виталий М орозов

Ш О Ф Е Р  I
Хорошо работает мотор,
Ветер в смотровое бьет стекло, 
Впереди дорога и простор...
Что сюда шофера привлекло? 

Море ли волнующихся трав, 
Иль хлеба, стоящие стеной? 
Обходящий все поля с утра, 
Их колышет ветерок

степной.
Золотятся листья тополей,
Что стоят у каждого двора...
Гул моторов долетел с полей, 
Торопись, шофер, тебе пора!

Ч е с т н ы й
пост упок

3 мая я пришла во время о ( /  
денного перерыва в магазин №  10  
Томского горпищеторга за продук
тами. Быстро закупила все нужное 
и пошла на работу. Только у про
ходной завода я вспомнила, что 
оставила в магазине свою сумочку 
с деньгами, документами и ценны
ми бумагами. Сразу же я вернулась 
в магазин, и продавец Анна Федо
ровна Козьмина, заметив, что я 
что-то ищу, пригласила меня к 
прилавку. Оказывается, тов. Козь
мина случайно заметила забытую 
сумочку и взяла ее с тем, чтобы 
вернуть владелице.

Я горячо благодарю продавца 
Анну Федоровну Козьмину. По от
зывам покупателей, тов. Козьмина 

является хорошим, добросовестным 
работником.

С. ШАЛЯКИНА, 
работница завода 

«Сибзлентромотор».

Благоустроить 
территорию 

детского сада

По проспекту Ленина MS 27  
г. Томска расположен детский сад 
MS 4 7 . Неприятное впечатление 
производит его двор, в котором при
ходится играть детям. Здесь свален 
различный металлолом, отходы ово
щей, мусор.

Необходимо очистить и озеленить 
двор, создать условия для отдыха 
детей.

А. ВЕРШИНИН.

За Последнее время Каргасокская 
районная библиотека улучшила свою 
работу среди читателей и их коли
чество заметно увеличилось. Мы 
организовали более 30  библиотечек- 
передвижек. Постоянно обновляется 
книжный фонд библиотечек-пере
движек в колхозе «Новый быт», в 
поселке Исаевка, в коллективе раз
ведки структурно-поискового буре
ния, в геофизической партии.

Работниками районной библиотеки 
организовано книгоношество на жи
вотноводческую ферму колхоза 
«Авангард», в поселок хантов «Ка
ш а», районную больницу.

Библиотека проводит тематиче
ские вечера, читательские конфе
р е н ц ™ /и  библиографические обзо
р ы / ^

/П е р в ы й  тематический вечер рай
онная библиотека провела на тему: 
«Религия —  враг науки». Была 
организована выставка книг, офор
млен плакат с высказываниями 
Маркса, Энгельса, Ленина о вреде 
религии. Участники тематического 
вечера прослушали беседы о проис
хождении жизни на Земле, о новей
ших достижениях науки и техники. 
Преподавательница средней школы 
Н. Я. Хамитова продемонстрировала 
опыты, разоблачающие некоторые 
церковные «чудеса». Вечер закон
чился концертом художественной 
самодеятельности.

В январе библиотека и районный 
Дом культуры провели большой ин
тересный тематический вечер «Что 
значит быть культурным». В нем 
участвовало около 4 0 0  юношей и 
девушек. Говорили о культуре в 
поведении и труде, о том, что такое 
хороший вкус и как он воспиты
вается, о внешней красоте и ме
щанской «красивости», о культуре 
речи. Молодежь активно участвова
ла в обсуждении затронутых вопро
сов. К подготовке и проведению те

Н а н о в о
Два с половиной месяца тому 

назад я со своей семьей переселил
ся в колхоз «1 -е  мая» Колпашев- 
ского района из Марийской АССР.

Времени прошло немного, но могу 
сказать, что устроился я на новом 
месте хорошо. Встретили нас оче^ь 
приветливо. Председатель колхоза 
Г. А. Кучин и колхозники проявля
ют большую заботу о новоселах.

матического вечера были привлече
ны актив библиотеки, районного 
Дома культуры и учителя школ 
райцентра.

К 88-летию со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина районная 
библиотека провела тематический 
вечер на тему: «По ленинским за
ветам».

Большой интерес вызвала встреча 
ветеранов гражданской и Великой 
Отечественной войн с молодежью, 
во время которой поделились сво
ими воспоминаниями тг. Больша
ков, Тайлашева, Малышкевич и 
Самойлов.

В феврале в колхозе «Авангард» 
работники библиотеки провели чи
тательскую конференцию по очер
кам писателя В. Овечкина «Район
ные будни». При обсуждении книги 
колхозники приводили примеры из 
жизни своего района и своей сель
хозартели.

В читальном зале библиотеки по 
вечерам всегда бывает многолюдно. 
К услугам посетителей множество 
газет, журналов, специальной ли
тературы. Здесь оформлены монта
жи «Как работать над книгой», 
«VI лятилетний план», плакаты 
«Что выписывает библиотека в 
1 9 5 8  году», выставка «Что читать 
агитатору».

Районная библиотека оказывает 
методическую помощь сельским 
библиотекам. Так, в этом году ока
зана методическая помощь Павлов
ской, Тымской, Бондарской, Соснпв- 
ской, Казальцевской сельским биб
лиотекам. Но пока мы слабо свя
заны с отдаленными сельскими биб
лиотеками. На это мы сейчас и 
обратим внимание.

А. ДЕГТЯРЕВА, 
заведующая Каргасокекой 

районной библиотекой.
Т. ГЛУЩЕНКО, 

библиотекарь.

м м е с т е
Нам дали корову, поросенка, кур, 
сейчас помогают в строительстве 
нового дома: через месяц буду
справлять новоселье.

Буду работать так, чтобы прине
сти как можно больше пользы кол
хозу. Хочется сказать своим земля
кам: приезжайте в нашу Томскую 
область, здесь очень нужны ваши 
рабочие руки.

Н. ШЕВЦОВ.

У л у ч ш и т ь  п о д г о т о в к у  и н ж е н е р о в  
без отрыва от производства

В системе подготовки специалистов без отрыва 
от производства серьезную роль призваны играть 
вечерние вузы и факультеты. В Советском Союзе 
сейчас имеется 6 вечерних вузов и более 200 ве
черних факультетов и отделений при высших тех
нических учебных заведениях. Некоторые из них 
существуют свыше 20 лет и выпустили много ин
женеров, успешно работающих в своей области.

В Директивах XX съезда нашей партии по ше
стому пятилетнему плану развития народного хо
зяйства ставится задача осуществить значительное 
расширение вечернего образования с тем, чтобы 
предоставить широкие возможности практикам, 
занимающим инженерно-технические должности, и 
рабочим получить высшее образование без отрыва 
от производства.

Система вечернего образования обеспечивает 
при меньших материальных затратах хорошую тео
ретическую и практическую подготовку инженеров. 
Несомненно, нелегко работать на производстве и 
учиться в институте, но тем не менее подавляю
щее число студентов вечернего факультета успеш
но сочетает учебу с работой на производстве. 
Предоставляемые правительством льготы (дополни
тельный отпуск и другие) расширяются и дальше.

Знания, полученные студентами в первые же 
годы обучения в институте, помогают им в росте 
на производстве. Например, студент VI курса Том
ского политехнического института Уманский при 
поступлении на первый курс работал на маномет
ровом заводе токарем, сейчас стал конструктором: 
студент VI курса Гейдебрехт работал на заводе 
«Сибэлектромотор» токарем, сейчас стал техноло
гом: студент-дипломник Скоробогатов с должности 
техника выдвинут на должность инженера. Таких 
примеров немало.

Объем учебных занятий на вечернем факульте
те составляет только 16 часов в неделю. Отсюда 
вытекает задача: как можно полнее использовать 
учебное время. Поэтому чтение лекций и проведе
ние занятий должны поручаться высококвалифици
рованным преподавателям, умеющим преподнести 
Студентам в сокращенное лекционное время пол
ный учебный курс на высоком теоретическом уров. 
не. Следует сказать, что не на всех кафедрах по
литехнического института, обслуживающих студен
тов вечернего факультета, учебный процесс ведет
ся в соответствии с этими основными требова. 
ниями.

В этом учебном году дирекци£й и деканатом 
вечернего факультета при активной помощи со сто
роны парткома принималось немало мер для улуч
шения подготовки специалистов. Был усилен конт
роль за учебным процессом. Кроме того, на боль
шинстве кафедр пересматривались учебные про
граммы, рабочие планы. Составляется методиче
ская документация по читаемым курсам, лабора
торным, практическим и семинарским занятиям на 
кафедрах высшей математики, иностранных язы
ков, металлорежущих станков, металловедения и 
некоторых других.

На заводах проводились собрания студентов ве
чернего факультета с участием работников декана
та института, администрации и общественных ор
ганизаций заводов. Это приносит большую пользу 
студентам. Один раз в семестр при деканате про
водятся совещания работников заводов, отвечаю
щих за подготовку кадров, на которых рассматри
ваются учебные дела студентов.

В прошлом учебном году состоялся первый вы
пуск инженеров. Дипломы получили 49 человек. 
Сейчас на вечернем факультете института обучает
ся 655 студентов, работающих на 12 предприятиях 
Томска. Готовятся к защите дипломных проектов 
33 человека.

Осенью 1958 года на вечерний факультет будет 
зачислено 2 0 0  человек по специальностям: техно
логия машиностроения, Электрификация промыш

ленных предприятий, электроизоляционная и ка
бельная техника и другим.

Чтобы успешно готовить на вечернем факульте
те специалистов, нужна помощь и со стороны про
мышленных предприятий. Начальник отдела кад
ров «Теплоэлектропроекта» тов. Лабанова, началь
ник отдела кадров ГРЭС-П тов. Нехороший, глав
ный инженер инструментального завода тов. Буд
ницкий, начальник отдела кадров электромехани
ческого завода тов. Симкина держат постоянную 
связь с институтом, беседуют со студентами. В 
этих коллективах следят за успеваемостью студен
тов, заслушивают отчеты об учебе на собраниях и 
совещаниях. Для студентов создаются условия для 
занятий, выделяются рабочие места, улучшаются 
бытовые условия и т. п. Но так делают не везде.

Недостаточное внимание уделяют студентам на 
заводе «Томкабель». Партийный комитет в апреле 
провел здесь совещание студентов, на котором бы
ло решено: выделить на заводе комнату для учеб
ных занятий и перевести часть товарищей на ра
боту по избранной специальности в институте. 
Все это еще не сделано. Больше внимание студен
там, обучающимся в институте, следует уделять на 
подшипниковом, манометровом заводах.

Встречаются факты, когда руководители пред
приятий, не учитывая того, что отдельные рабочие 
учатся, направляют их в командировки, ставят на 
посменную работу, используют студентов на рабо
тах, не соответствующих избранной специально
сти в институте.

Дальнейшее повышение качества подготовки 
специалистов на вечернем факультете может быть 
обеспечено только в результате совместных • уси
лий института и промышленных предприятий. Вза
имопомощь, связь заводов и института в этом деле 
нужно расширять и укреплять.

в. мостовой,
доцент, декан вечернего факультета 

Томского политехнического института.

Этот снимок служит убедительным приме
ром того, как колхоз имени Калинина Пыш- 
кино-Троицкого района бережет свое лесное 
богатство. Захламленность леса, варварское 
уничтожение деревьев, видимо, мало волну
ют председателя этого колхоза т. Гуманюка.

Фото П. Ячменева.

Больше заботы о колхозных 
строителях

Недавно на пристани Асино установлен новый пассажирский де
баркадер, на котором пассажиры удобно могут провести время в 
ожидании парохода. На дебаркадере имеется гостиница.

На снимке: пассажирский дебаркадер пристани Асино.

Фото М. Черненка.

НАШИ БЫТОВЫЕ НУЖДЫ
Наступила горячая пора у рабо

чих Шегарского химлесхоза. Вздым- 
щики на добыче живицы в корот
кий срок сумели добиться хороших 
результатов. За 12 рабочих дней 
они выполнили месячный план. 
Вздымщики И. Брусенцов, В. Архи
пов, В. Боруткин, Г. Поминов пе
ревыполнили норму в 2 — 3 раза. 
Сейчас наш коллектив борется за 
досрочное выполнение сезонного 
плана.

Однако в химлесхозе не созданы 
нормальные культурно-бытовые ус
ловия для рабочих. На нашем уча
стке есть магазин, но не всегда мы 
имеем возможность купить нуж
ные товары и продукты. Неделями 
магазин бывает закрыт. Продавец 
тов. Бондарева должна обслуживать

два магазина, но она со своими 
обязанностями не справляется. Ра
бочие вынуждены ходить за не
сколько километров, чтобы достать 
продукты. Мы несколько раз обра
щались к начальнику Тимирязев
ского орса тов. Старикову, в веде
нии которого находится наш мага
зин, но ответа на жалобы не полу
чили.

Для рабочих редко демонстриру
ются кинофильмы. Не проводятся 
беседы, не читаются лекции, редко 
устраиваются концерты. Обком 
профсоюза работников лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности должен оказать 
нам помощь.

В. СМИРНОВ, 
вздымщик Шегарского химлесхоза.

В статье тов. Банных «Межкол
хозные строительные организации», 
опубликованной в газете «Красное 
Знамя» М? 63 от 18  марта 1 9 5 8  г., 

поднят очень важный вопрос —  о 
колхозном строительстве. Автор от
мечает крупные ошибки в работе 
Зырянской межколхозной строи
тельной организации.

Здесь действительно принимают 
на свой текущий счет аванс от кол
хоза (1 5  процентов с суммы за
ключенного договора), отправляют 
в колхоз строителей, но аванса им 
не дают.

Так получилось и с моей брига
дой, направленной в феврале этого 
гсда на строительство коровника в 
Колхоз «Авангард». Председатель 
колхоза тов. Нусберг авансировать 
бригаду не может, так как аванс 
уже переведен на текущий счет ор
ганизации. Юридически и фактиче
ски он прав.

Мы неоднократно пытались вы
звать на место строительства работ
ника отдела строительства. Получа
ли обещания, но так никто и не 
приехал. А помощь очень нужна. 
Строителям надо уделять больше 
внимания: улучшить условия их
работы, добиться, чтобы они всегда

Областной комитет по физкульту
ре и спорту ликвидировал теннис
ные площадки на стадионе «Труд».

Мы считаем это решение невер
ным. Председателю областного коми
тета по физкультуре и спорту тов. 
Крюковой должно быть известно, 
что существует постановление Все
союзного, комитета физкультуры и 
спорта, обязывающее каждый обла
стной комитет иметь на территории 
своей области не менее, двух тен
нисных площадок. У нас же теперь 
их нет.

Теннис культивируется в городе 
Томске более 30  лет. До Отечествен
ной войны в Томске была сильная 
теннисная организация, которая на 
всесибирских соревнованиях заняла

были обеспечены необходимыми ин
струментами и стройматериалами. 
Надо позаботиться и о материально- 
бытовых условиях, так как строи
тели работают вдали от своих се
мей.

Очень много беспорядков в опла
те труда. Не везде применяют 
сдельно-прогрессивную оплату, ча
сто задерживают выдачу зарплаты. 
Так было, например, когда мы ра
ботали в колхозе имени Дзержин
ского. По договору правление кол
хоза обязано было своими силами 
сделать планировку строительной 
площадки коровника, но не сделала 
этого. Нам пришлось в зимнее вре
мя самим делать планировку, чтобы 
не срывать строительства, но прав
ление колхоза с нами до сих пор за 
эту работу не рассчиталось.

Эти недостатки тормозят работу 
строителей.

Руководителям нашей строитель
ной организации нужно более чутко 
относиться к нуждам и запросам 
сельских строительных бригад.

Н. МИХАЙЛОВ, 
бригадир межколхозной 

строительной организации 
Зырянского района.

второе место. Последние годы этому 
виду спорта не уделяется внимания, 
а с ликвидацией последних теннис
ных площадок останется вне рядов 
спортсменов г. Томска группа людей 
среднего и старшего возраста.

БАУМ, председатель городской 
теннисной секции —  артист 
облдрамтеатра; ТАРАКАНОВ, 
секретарь секции —  главный 
инженер Сибирского физико- 
технического научно-исследова
тельского института; ЕЛИЗА
РОВ —  старший преподаватель 
политехнического института; 
НЕЧАЕВ— старший преподава
тель политехнического инсти
тута; ГАЛЬПЕРИН —  юрист; 
ПОСТНИКОВ —  художник.

В з а щ и т у  т е н н и с а

ПолносшЬю исполЬзоватЬ металлическую струЖку
Несмотря на внедрение более ра

циональных технологических про
цессов в металлообрабатывающей 
промышленности, которые ведут к 
уменьшению расхода металлов, ме
таллические отходы на наших 
предприятиях все еще велики.

Только на томских заводах: под
шипниковом, электромеханическом, 
режущих инструментов и «Сибэлек
тромотор» —  металлические отходы 
каждый месяц составляют 1 .6 0 0  
тонн (в их числе более 1 .3 0 0  тонн 
металлической стружки).

Таким образом, вопрос о правиль
ной переработке и транспортировке 
металлических отходов, и прежде 
всего стружки, имеет большое зна
чение. Эти отходы, являющиеся 
ценным сырьем для металлургии, 
должны быть сбережены и пол
ностью доставлены на металлурги
ческие предприятия.

Значительно сокращает затраты 
на транспортировку стружки и сбе
регает ее от влияния атмосферных 
осадков пакетирование на прессах 
П Г -100 . Этот метод применяется на 
заводах «Сибэлектромотор» и элек
тромеханическом и дает большой 
экономический эффект.

Однако на большинстве предприя-

• К уда  сдавать  
стеклянную  посуду

Ларьки, принимающие стеклян
ную посуду, в г. Томске работают с 
большими перебоями. Так, ларек во 
дворе магазина по улице Дзержин
ского часто бывает закрыт, и жите
ли вынуждены носить посуду в ла
рек на Красноармейской улице, где 
создаются большие очереди.

В аптеках г. Томска отказывают 
в приеме аптечной посуды.

Необходимо навести порядок с 
приемом от населения порожней 
стеклянной посуды.

А. АНДРИАНОВ, 
пенсионер.

V
Категорически отказываются 

принимать стеклянную посуду руко
водители торговых баз Зырянского 
района, мотивируя тем, что отправ
ка посуды обходится дорого. Однако 
те же руководители не попытаются 
подсчитать, какие убытки терпят 
торговые базы и население, выбра
сывая посуду. Кроме того, по этой 
же причине хуже идет торговля 
различными продуктами в стеклян
ной таре.

Руководителям торговых баз не 
следует нарушать установленный 
Министерством торговли порядок 
приема стеклянной посуды любой 
емкости в неограниченном количе
стве.

Е. КОРОБЧЕНКО, 
жительница села Мотофлот 

Зырянского района.

тий Томского совнархоза стружка 
не пакетируется. Это ведет к боль
шим перерасходам. Только Томский 
подшипниковый завод в прошлом 
году уплатил за недогруз вагонов 
металлической стружкой и за из
лишний простой вагонов пот по
грузкой 3 2 5  тысяч рублей.

Если к  этому прибавить большие 
затраты на погрузочно-разгрузочные 
работы непереработанной стружки, 
нерациональное использование тран
спорта (автомобильного и железно
дорожного) и потери металлических 
отходов во время транспортировки, 
то убытки, которые несут заводы

— Короткие 
сигналы „ -

©  В Томске есть много ларь
ков для приема утильсырья, но 
работают они плохо, приемщики 
зачастую не принимают отдель
ные виды утиля.

Так, школьники приносят боль
шое количество банок из-под кон
сервов, которые в ларьках не 
принимают. А  ведь это ценное 
утильсырье, пренебрегать кото
рым не следует.

А. АНДРЕЕВ.
©  В рабочем поселке Могочи- 

но Молчановского района в мага
зинах нередко продается хлеб 
низкого качества. Муку предва
рительно не просеивают, правила 
санитарии в пекарне не соблюда
ются, и в хлебе попадаются нит
ки и другие инородные предметы.

А. ОРЛОВА, Н. КУЗЬМИНА.
©  Я переехал с одной • улицы 

г. Томска на другую и просил 
работников почтового отделения 
№ 20 перевести мою подписку на 
газеты в почтовое отделение 
№ 12. В течение десяти дней это
го сделано не было, и газеты мне 
не доставлялись.

В. ХАЛТУРИН.
©  Переулок, в котором распо

ложены гараж и мастерская том
ской ГЭС-I, захламлен и неблаго
устроен. Здесь моют машины, и 
грязь заливает дорогу. Располо
женное рядом с электростанцией 
высохшее озеро засыпается би
тым кирпичом и нечистотами.

Руководство ГЭС-I должно бла
гоустроить прилегающую к элек
тростанции территорию.

Ф. БУГОРСКИИ.
©  Нынче, как и в прошлом го

ду, организация переправы через 
реку Томь в районе электростан
ции поручена артели «Комбинат». 
Руководители этой артели, одна
ко, не торопятся с открытием 
переправы, хотя в этом есть боль
шая необходимость.

А. ЗЕМЛЯКОВ.
©  В Кировском районе г. Том

ска мало почтовых ящиков. Не
давно снят ящик, висевший вбли
зи бывшей трамвайной остановки 
«Тверская». Жителям приходится 
ехать в центр Томска, чтобы от
править письмо

Г. ЗАХАРОВА.

из-за нерациональной переработки 
и транспортировки стружки, увели
чатся. К значительному снижению 
ценности стружки приводит также 
смешивание различных видов ее, 
так как в этом случае невозможен 
ее переплав в сталеплавильных пе
чах и вагранках.

Совнархозу следует решить во
прос об использовании металличе
ских отходов в литейных цехах 
томских машиностроительных заво
дов. На Томском электромеханиче
ском заводе такие начинания были, 
но дело остановилось из-за того, 
что пакеты спрессованной стружки 
не проходили в вагранку. А ведь 
можно применить для резки пакетов 
мощную фрикционную пилу, скон
струированную на подшипниковом 
заводе. Это даст возможность раз
грузить транспорт, а также сокра
тит потребность завода в привозном 
кусковом металле.

Сейчас на подшипниковом заводе 
проводятся работы по улучшению

транспортировки и переработки ме
таллической стружки. При пакети
ровании отходов только поделочной 
стали завод сэкономит в год около 
330  тысяч рублей.

При активном участии начальни
ка цеха отходов Томского электро
механического завода тов. Саидова 
на подшипниковом заводе был про
веден опыт пакетирования струж
ки ШХ с кровлей из поделочной 
стали (выштамповки) на прессе 
П Г-100. Пакеты получились очень 
компактные и прочные, вполне 
пригодные для длительной тран
спортировки, Однако пакетирование 
стружки стали Ш Х-15 этим спосо
бом потребует большого количества 
кровли (выштамповки), которой на 
подшипниковом заводе недостаточ
но, Нужно организовать поставку 
выштамповки на подшипниковый 
завод с других предприятий Том
ска. Это должен решить совнархоз.

Д. НОВОМЕЙСКИЙ, 
инженер-конструктор.

ЗАЩИТА РАСТЕНИЙ
-ВАЖ Н ОЕ ДЕЛО

В нашей области, как и во всей 
стране,. ежегодно расширяются по
севные площади, внедряются более 
прогрессивные формы организации 
труда. В результате неуклонно по
вышаются урожаи сельскохозяйст
венных культур. Однако возможно
сти в их повышении и сохранении 
полученных продуктов использова
ны еще далеко не полностью.

Партия и правительство указыва
ют, что в этом отношении большое 
значение должна оказать правильно 
организованная защита сельскохо
зяйственных культур от вредителей, 
болезней и сорняков.

Как же обстоит дело защиты уро
жая в Томской области?

Агрономы областного управления 
сельского хозяйства не уделяют 
этому важному делу достаточного 
внимания. На состоявшихся в 1 9 5 8  
году районных семинарах агрономов 
вопросы защиты растений даже не 
обсуждались.

В организации защиты растений 
от. вредителей, болезней и сорняков 
большая роль принадлежит ученым. 
области. Томский университет в 
1 9 5 4  году выпустил серию брошюр

в помощь работникам сельского хо
зяйства. В их числе: «Сорные ра
стения Томской области и борьба с 
ними», «Грызуны— вредители сель
ского хозяйства Томской области и 
меры борьбы с ними», «Амбарные 
клещи Томской области и меры 
борьбы с ними». Но все еще не на
писана брошюра, рассказывающая о 
насекомых —  вредителях сельского 
хозяйства.

Ученые слабо связаны со спе
циалистами сельского хозяйства и 
колхозами. В 1 9 5 6  году было про
ведено научно-производственное со
вещание по вопросам защиты расте
ний —  и на этом дело кончилось.

Слабо заботятся о защите посевов 
многие руководители колхозов. Раз
нообразные методы борьбы с болез
нями и вредителями сельскохозяй
ственных культур используются 
крайне неудовлетворительно. Прово
дится только предпосевная обработ
ка семян, и то не во всех колхозах, 

Ф. ОПАНАСЕНКО, 
зав, лабораторией защиты ра
стений Томсной государствен
ной сельскохозяйственной опыт
ной станции.

По следам неопубликованных писем
Работники Асиновского отдела 

технического снабжения комбина
та «Томлес» написали в редак
цию о хулиганских действиях 
старшего шофера А. Кузнецова.

Нам сообщили из отдела мате
риально-технического снабжения

комбината «Томлес», что факты, 
указанные в письме, подтверди
лись. Поведение Кузнецова было 
обсуждено на партийном собра. 
нии. Тов. Кузнецов переведен в 
рядовые шоферы, ему объявлен 
строгий выговор с предупрежде
нием.
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НА VII СЪЕЗДЕ БКП
СОФИЯ, 5 июня. (ТАСС). Ут

реннее заседание VII съезда Бол
гарской коммунистической партии 
началось выступлением члена По
литбюро ЦК БКП, министра вну
тренних дел Георгия Цанкова. Он 
отметил большие достижения тру
дящихся Болгарии в строительст
ве социализма и подчеркнул мо
рально-политическое единство 
болгарского народа. Значитель
ную часть своей речи Г. Цанков 
посвятил вопросам усиления ре
волюционной бдительности и ук
репления органов пролетарской 
диктатуры в народно-демократи
ческой Болгарии.

Кандидат в члены Политбюро 
ЦК БКП министр народной обо
роны генерал армии Петр Пан- 
чевский напомнил делегатам в 
своем выступлении о больших 
усилиях по разрядке международ
ной напряженности, которые 
предпринимают Советский Союз 
и другие социалистические стра
ны. Народы социалистического 
лагеря, в том числе и болгарский 
народ, сказал П. Панчевский, 
бдительно следят и с возмущени
ем осуждают коварные замыслы 
империалистов. Они ни на кого 
не готовятся нападать, но при
нимают все необходимые меры 
для того, чтобы сорвать агрес
сивные планы.

Президент Болгарской акаде
мии наук Тодор Павлов подверг 
критике взгляды и теории совре
менных ревизионистов. Он рас
сказал также об успешном разви
тии болгарской науки, о той по
мощи, которую оказывают болгар
ские ученые промышленности и 
сельскому хозяйству страны.

На утреннем заседании в пре
ниях по отчетным докладам ЦК 
БКП и центральной ревизионной 
комиссии выступили также канди
дат в члены Политбюро ЦК БКП, 
председатель Центрального совета 
профсоюзов Тодор Прахов, секре
тарь ЦК БКП Станко Тодоров,

первый секретарь ЦК Димитров- 
ского союза народной молодежи 
А. Димитров и др.

Председательствующий Ферди
нанд Вазовский объявил, что вви
ду того, что все выступавшие 
выразили полное согласие и одоб
рение отчетному докладу ЦК Бол
гарской коммунистической пар
тии, докладчик тов. Живков от 
заключительного слова отказался.

На этом утреннее заседание 
съезда закончилось.

СОФИЯ, 5 июня. (ТАСС). Вы
ступая сегодня на VII съезде Бол
гарской коммунистической партии 
с докладом «О . директивах VII 
съезда БКП по третьему пятилет
нему плану Народной Республики 
Болгарии», председатель Совета 
министров, член Политбюро ЦК 
БКП Антон Югов отметил, что 
крупные успехи, достигнутые бол
гарским народом во второй пяти
летке, создали прочную основу 
для дальнейшего строительства 
социалистического общества в 
стране. В нашей стране, подчерк
нул он, уже полностью господст
вуют социалистические производ
ственные отношения. Социали
стический сектор в народном хо
зяйстве производит ныне 98 про
центов продукции промышленно
сти, свыше 90 процентов продук
ции сельского хозяйства и реали
зует свыше 99 процентов рознич
ного товарооборота. Социализм 
как новый общественный строй 
победил в Народной Республике 
Болгарии, переход от капитали
стических производственных от
ношений к социалистическим за
вершен.

Победа социализма в нашей 
стране бесспорный факт, — ска
зал далее А. Югов. —  Необходи
мо, однако, учесть, что вследствие 
большой экономической отстало
сти страны, унаследованной от 
капитализма, пока что небольшая 
часть населения занята в про
мышленности, все еще недоста-

Выступление де Голля в Ялжире
ПАРИЙ!, 5 июня. (ТАСС). Вы

ступая вчера вечером на много
людном митинге в Алжире, пред
седатель совета министров де 
Голль выразил полное доверие 
армии и ее руководителям. «Эта 
армия, — сказал он, — явилась 
на данной территории бродилом, 
очевидцем и гарантом движения, 
которое здесь развилось. Она су
мела сдержать поток для того, 
чтобы извлечь из него энергию. Я 
воздаю ей должное и выражаю 
свое доверие!. Я полагаюсь на нее 
сегодня и завтра».

Де Голль не определил своего 
отношения к «комитетам общест
венного спасения», самозванно 
захватившим при поддержке ар
мии власть в Алжире. Однако 
косвенно он согласился с заявле
нием одного из руководителей ал
жирского «комитета общественно
го спасения» Сустеля относитель
но изменения государственного 
строя Франции.

«Я вас понял, — заявил де 
Голль, обращаясь к толпе, — 
Я знаю, что здесь произошло. Я 
понимаю, что вы хотели сделать. 
Я вижу, что путь, который вы от
крыли Алжиру, — это путь воз

рождения и братства. Я говорю 
возрождение во всех отношениях, 
но совершенно справедливо вы 
хотели, чтобы оно началось сна
чала, то есть с наших институтов, 
и поэтому я здесь».

Де Голль провозгласил затем 
свое намерение предоставить рав
ные права всем жителям Алжира. 
«Начиная с сегодняшнего дня, — 
сказал он, — Франция считает, 
что во всем Алжире имеется 
только одна категория жителей. 
Есть только равноправные фран
цузы, имеющие одинаковые пра
ва и одинаковые обязанности».

Как известно, из 10 миллионов 
жителей Алжира около 9 миллио
нов составляют арабы.

Де Голль обещал, что будет 
создана единая избирательная ку
рия и что равноправие всех жи
телей Алжира будет доказано не 
позднее, чем через , три месяца, 
когда будет проводиться референ
дум по вопросу о реформе консти
туции французской республики.

Сегодня де Голль произнес 
речь на митинге в другом алжир
ском городе — Константина, по
вторив основные положения сво
его вчерашнего выступления.

„Ю м аните" о выступлении де Голля 
в Алжире

ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). От
метив в редакционной статье, что 
де Голль восхвалял политику 
«умиротворения» в Алжире, га
зета «Юманите» пишет, что он 
«ни слова не сказал о проблеме, 
являющейся подлинной и единст
венной проблемой,' имеющей ос
новное значение для алжирцев 
Де Голль обещал им обращаться 
с ними как с французами. Однако 
они взяли в руки оружие для то 
го, чтобы завоевать право назы 
ваться алжирцами».

«В  нынешние дни в Алжире 
старый колониалистский тезис об 
объединении, — продолжает 
«Юманите», — не означает ниче
го другого, как продолжение вой
ны... Речь, произнесенная в Ал
жире, разоблачает миф о либера
лизме генерала де Голля, кото
рый пыталась распространять де- 
голлевская пропаганда. Под апло
дисменты крайне правых элемен

тов де Голль говорил вчера их 
языком. Это может привести к 
серьезном последствиям не толь
ко в Алжире, но и во всей Север
ной Африке. В самом деле, тем 
надеждам, которые были порож
дены у президента Туниса Бурги- 
бы и короля Марокко, противопо
ставлен резкий отказ, который 
еще более усугубляется погранич
ными инцидентами и недавними 
событиями в районе Ремада. Этот 
отказ является новым поводом 
для тех, кто ожидает в Вашинг
тоне благоприятного момента для 
вмешательства в дела Северной 
Африки».

«Юманите» пишет, что в этих 
условиях национальные интересы 
страны требуют, чтобы французы 
активизировали свою борьбу за 
мир в Алжире, которая неотдели
ма от борьбы в защиту республи
ки.

точно развита ее сырьевая база. 
Уровень развития производитель
ных сил не достиг такой степени, 
чтобы сделать вывод, что строи
тельство социалистического обще
ства у нас полностью закончено.

. Сейчас, заявил докладчик, пе
ред нами стоит задача укреплять, 
совершенствовать и развивать со
циалистические производствен
ные отношения и, опираясь на 
них, развивать далее. производи
тельные силы и увеличивать про
изводство.

А. Югов заявил, что валовой 
объем продукции промышленно
сти в 1962 году предусматривает
ся увеличить не менее чем на 60 
процентов по сравнению с 1957 
годом, а валовой объем сельско
хозяйственной продукции — при
мерно на 35 процентов. Свыше 
97 процентов продукции расте
ниеводства и 96 процентов про
дукции животноводства даст со
циалистический сектор сельского 
хозяйства.

В третьей пятилетке преду
сматриваются крупные мероприя
тия по дальнейшему повышению 
материального благосостояния 
трудящихся, развитию науки, об
разования и искусства, дальней
шему повышению культурного 
уровня народа.

Антон Югов отметил огромное 
значение сотрудничества и брат
ской помощи, оказываемой Совет
ским Союзом Болгарии в строи
тельстве социализма, и в этой 
связи осудил клевету югослав
ских ревизионистов о том, что 
Советский Союз якобы «эксплуа
тирует» другие социалистические 
страны.

Заканчивая доклад, А. Югов 
сказал, что представленные на ут
верждение съезда директивы яв
ляются -величественной програм
мой социалистического развития 
Болгарии и открывают светлые 
перспективы перед болгарским 
народом.

К  положению  
во Франции

ПАРИЖ. 5 июня. (ТАСС). Во 
Франции поднимают голову реак
ционные элементы. По сообще
нию газеты «Юманите». в Лионе 
вышел из подполья и начал от
крыто действовать «комитет об
щественного спасения Лиона и де
партамента Рона». Комитет заяв
ляет, что он будет бороться про
тив «международного коммуниз
ма». а также против «загнивания 
системы» (т. е. против республи
канских институтов).

ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Монд», ссы
лаясь на одного из руководите
лей мятежа в Алжире Дельбека, 
на территории Франции насчиты
вается 320 так называемых «ко
митетов общественного спасения».

ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). Га
зета «Трибюн дю сосиалисм», из
даваемая левым крылом француз
ской социалистической партии, 
опубликовала статью, в которой 
приветствует тех депутатов-со- 
циалистов, которые голосовали 
против утверждения полномочий 
правительства де Голля. «Попы
тавшись преградить путь к уста
новлению личной власти — пи
шет газета, — эти депутаты ра
зоблачают как предателей социа
лизма и республики тех, кто со
гласился войти в правительство 
де Голля».

Газета призывает всех социа
листов, демократов и республи
канцев «совместно выступить 
против опасности установления 
во Франции тоталитарного режи
ма».

ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). По 
призыву Центрального Комитета 
Французской коммунистической 
партии во Франции начался сбор 
средств в фонд борьбы против 
фашизма и в защиту республики. 
За несколько дней собрано уже 
более 2 миллионов франков.

Забастовочное движение в капиталистических странах
Трудящиеся капиталистических 

стран усиливают борьбу за повы
шение заработной платы, за соз. 
дание лучших условий труда.

Уже второй месяц продолжает
ся забастовка работников лондон
ского автобусного транспорта, 
требующих увеличения заработ
ной платы. Их борьба находит 
широкую поддержку английских 
трудящихся. Профсоюзы продол
жают оказывать бастующим фи
нансовую помощь. Объединенный 
профсоюз деревообделочников 
внес в забастовочный фонд одну 
тысячу фунтов стерлингов, по 
500 фунтов стерлингов направили 
забастовщикам национальный 
профсоюз горняков и объединен
ный профсоюз литейщиков.

Упорную борьбу ведут также 
докеры лондонского порта. Отка
зываются обслуживать суда, на
правляемые для погрузочно-раз
грузочных работ, докеры Кар
диффа, Гулля и других портов 
страны. Сейчас число бастующих 
английских докеров достигает 18 
тысяч человек.

Более двух месяцев продол
жается забастовка 35 тысяч рабо
чих на предприятиях японских 
угольных компаний «Мицуи», 
«Мицубиси», «Сумитомо», «Хоку- 
тан» за улучшение условий жизни. 
Самоотверженная борьба шахте
ров, начавшаяся 21 марта, нахо
дит поддержку у других отрядов 
японских трудящихся и у средних 
слоев населения. Члены японской 
федерации профсоюзов рабочих 
угольной промышленности соби
рают в фонд солидарности с ба
стующими денежные средства. 
Владельцы мелких продовольст
венных лавок заявили о том, что 
они готовы продавать бастующим 
продукты по пониженным ценам.

Филиппинские экономисты
считают, что в результате прове
дения филиппинским правитель
ством политики подчинения эко
номики Филиппин Соединенным 
Штатам в стране неуклонно ра
стут экономические трудности, 
вследствие чего с каждым днем 
ухудшается жизнь рабочих и ра
стет армия безработных. В целях

защиты минимального жизненно
го уровня, своих законных прав 
и интересов филиппинские рабо. 
чие провели в мае 12 забастовок— 
в 3 раза больше, чем в мае прош
лого года. Как сообщило мини
стерство труда Филиппин, в чис
ле этих забастовок забастовка 
350 рабочих и служащих госу
дарственной торговой компании, 
забастовка 500 рабочих и служа
щих сельскохозяйственной компа
нии и забастовка более 1 тысячи 
рабочих и служащих авиационной 
компании в знак протеста против 
незаконного увольнения 47 ра
бочих.

Как сообщается из Италии, в 
римской провинции бастуют бат
рачки, требующие, чтобы поме
щики соблюдали нормы оплаты 
труда, предусмотренные коллек
тивным договором. Согласно 
этим нормам, зарплата женщин 
должна составлять 75 процентов 
от зарплаты мужчин, однако это 
требование систематически нару
шается помещиками.

5 июня. (ТАСС).

Закрытие IV конгресса МДФЖ
ВЕНА, 6 июня. (ТАСС). Вчера 

в Вене закончил свою работу IV 
конгресс МДФЖ.

На заключительном пленарном 
заседании были одобрены резо
люции выработанные на трех 
конференциях по темам: «В  за
щиту жизни», «Условия, позволя
ющие женщине выполнять в об
ществе роль матери, трудящейся 
и гражданки», «Право детей и 
молодежи на образование и их 
воспитание в духе мира и друж
бы между народами».

Конгресс принял новый устав 
МДФЖ.

Посланцы женщин 76 стран 
одобрили манифест IV конгресса 
МДФЖ, который осуждает про
ведение атомных 
гонку вооружений 
сплочению всех 
борьбу за мир.

Делегаты конгресса одобрили 
решение о принятии в МДФЖ 
женских организаций ряда стран.

Затем был избран новый совет 
МДФЖ.

испытаний и 
и призывает к 
сил, ведущих

Выступление председателя Совета 
министров ГДР О. Гротеволя

БЕРЛИН, 5 июня. (ТАСС). 
Вчера вечером председатель Со
вета министров ГДР О. Гротеволь 
выступил по телевидению ГДР в 
передаче, посвященной принятию 
закона об отмене карточной си
стемы. Он указал, что осущест
вление этого закона, имеющего 
важнейшее значение для всех 
слоев населения республики, под. 
готавливалось в течение длитель
ного времени. Его инициатором 
выступила Социалистическая еди
ная партия Германии, которая 
вместе с другими партиями раз
работала предложения, явившиеся 
основой для всех мероприятий, 
связанных с отменой карточной 
системы.

Председатель Совета министров 
подчеркнул, что, как показали

прошедшие после отмены карто. 
чек дни, время для этого шага 
было выбрано совершенно пра
вильно. Он подчеркнул также, что 
в ГДР имеются значительные ре
зервы продовольствия, промыш
ленных и потребительских това
ров всех видов, позволяющие 
обеспечить население всем необ
ходимым.

В своей речи 6 . Гротеволь от
метил высокий уровень сознатель
ности, проявленной населением 
Германской Демократической Рес. 
публики в момент, когда запад
ная пропаганда всячески пыталась 
использовать отмену карточной 
системы в своих враждебных ра
боче-крестьянскому государству 
целях.

Положение на Кубе
НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. (ТАСС).

По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Гаваны (Куба), в рай
оне гор Сьерра-Маэстра уже пя
тый день продолжается ожесто
ченное сражение между прави
тельственными войсками, приме
няющими бомбардировочную ави
ацию, и повстанцами Фиделя Ка
стро.

За время боев с обеих сторон 
было убито и ранено 100 человек.
Повстанцы, как указывает коррес

пондент, понесли меньшие потери, 
так как они сражаются под при
крытием сильно укрепленных обо. 
ронительных сооружений.

Отметив, что численность пра
вительственных войск составляет 
8 — 11 тысяч человек (т. е. при
мерно одна треть кубинской ар
мии), корреспондент пишет: «В
настоящее время осуществляется 
крупнейшая военная операция в 
Латинской Америке с 1898 г. — 
со времени испано-американской 
войны».

Военные действия в Алжире
боях участвовали артиллерия и 
авиация.

Как передает агентство Франс 
Пресс, во время столкновения 
близ Хеншелы (Южный Алжир) 
алжирцы потеряли 9 человек уби
тыми

ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). Вче
ра в Алжире продолжались столк
новения между французскими 
войсками и частями алжирской 
национально-освободительной ар
мии.

По сообщениям печати, в ходе 
боев в районе Гурайи (западнее 
г. Алжир) было убито 52 алжир
ца. С французской стороны в

Потери французских войск, как 
обычно, не приводятся.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драматического театра именв 
А. В. Луначарского

7 июня — «Домик у моря».
8 июня — днем и вечером 

«Кресло № 16».
Начало спектаклей: вечерних в 

8 часов вечера, дневного — в 12 
часов дня.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького
7 июня — новые художествен

ные фильмы «Телеграмма», «Па
стух». Сеансы: 8-50, 10-15, 11-40, 
1-05, 2-30, 3-55, 5-20, 6-45,
8-10, 9-35, 11.

Зал кинохроники
7 июня — новый документаль

ный фильм «Анаконда». Сеансы: 
9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 
7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
7 июня. Большой зал — «Те

леграмма», «Пастух». Сеансы: 9, 
10-20, 11-40, 2-20, 3-40, 5, 6-20, 
7-40, 9, 10-20, Малый зал —  
«Баши Ачук». Сеансы: 1-45,
3-35, 5-25, 7-15, 9-05, 10-55.

Для детей — «Огни на реке». 
Сеансы: 9, 10-35, 12-10.

Т омскай студия

Суббота, 7 июня
19.00. Спортивная передача. 

19.15. Для молодежи. «Путеше
ствие во льдах». 19.30. Вечер ба
лета. 20.00. Киножурналы. 20.20. 
Художественный фильм «Полес
ская легенда».

Автомобильная школа объявля
ет набор на курсы шоферов 2-го 
класса с отрывом от производства 
для работы на автобусах облавто- 
треста.

Срок обучения 2 месяца. Вы
плачивается стипендия в сумме 
200 рублей в месяц.

Начало занятий с 12 июня.
Обращаться: г. Томск, улица 

Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95, к директору..

У

Артель имени XVIII партконфе
ренции принимает заказы по мел
кому ремонту мебели и по рестав
рации зеркал разных размеров.

Приемные пункты находятся: 
по ремонту мебели на улице 
Шишкова, 20; по реставрации 
зеркал — на улице Октябрьская, 
37.

Прием заказов производится с  
9 часов до 12 часов дня ежеднев
но, кроме воскресенья.

Заказы по ремонту мебели на 
дому принимаются по телефону 
24-28. 2 — 2

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота Обского 
пароходства производит набор ра
бочих следующих специальностей: 
плотников, слесарей, столяров, 
каменщиков, штукатуров и разно
рабочих.

Принятые обеспечиваются жи
лой площадью.

Обращаться: поселок Моряков- 
ка, отдел кадров.

Л\

Кого преследуют американские сласти?
НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. (ТАСС). 

Американские власти продолжают 
преследование четырех американ
ских пацифистов, стремящихся 
проникнуть в зону проводимых 
США испытаний ядерного ору
жия в знак протеста против этих 
испытаний.

Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, вчера у побережья 
Гавайских островов властями 
вновь задержан парусный бриг 
«Голди рул» с мужественным 
экипажем — четырьмя американ
скими пацифистами, направляв
шимися к аттолу Эниветок.

Это уже третья попытка 
«Голди рул» пробиться в запрет

ную зону ядерных испытаний. 
1 мая американская береговая 
охрана перехватила его вскоре 
после выхода брига из Гонолулу. 
Все четыре члена экипажа «за 
неуважение к властям», «игнори
рование постановления, запреща
ющего этот рейс», были пригово
рены федеральным судьей к 60 
дням тюремного заключения ус
ловно.

Капитан брига А. Биглоу снят 
с «Голдн рул» и снова возвращен 
в тюремную камеру. Представи
тель американской береговой ох
раны сообщил, что арестован так
же первый помощник капитана 
У. Хантингтон.

Последствия американо-лисынмановской агрессии 
в Корее

ПЕКИН, 6 июня. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает из 
Пхеньяна, что, по сведениям юж
нокорейской печати, за последние 
годы в Южной Корее погибло 
много людей в результате взры
вов бомб и мин, оставленных аме. 
риканскими и лисынмановскими 
войсками во время войны.

Как сообщает южнокорейское 
агентство Тоньян Тхонсин, за 
пять лет, прошедших после вой
ны, в Южной Корее на минах и 
бомбах подорвалось 
век, из которых 
было убито.

4.496 чело- 
1.656 человек

К положению в Ливане
ДАМАСК, 5 июня. (ТАСС). 

Руководитель повстанческих сил 
Южного Ливана Ахмед эль-Асад 
в заявлении сирийскому инфор
мационному агентству подчерк
нул, что повстанческие силы 
страны контролируют две трети 
территории Ливана. По заявлению 
эль-Асада, на юге страны пов
станцы контролируют города Сай
да, Тир, Акдия, Бинт-Жбейль, 
Марджаюн. Хасбия.

Власть ливанского правительст
ва на севере распространяется 
лишь на район Згорта. В Цент
ральном Ливане силы повстанцев 
держат под своим контролем поч
ти весь район Бекаа, за исключе
нием города Захле. В Бейруте 
правительственные силы контро
лируют только президентский 
дворец и правительственные зда
ния, а все кварталы столицы фак-

Чрезвычайная сессия нижней  
палаты парламента Бирмы
РАНГУН, 5 июня. (ТАСС). Се

годня утром здесь открылась 
чрезвычайная сессия палаты де
путатов парламента Бирмы.

Вчера в результате разногла
сий в правящей антифашистской 
лиге народной свободы 15 мини
стров во главе с заместителями 
премьер-министра У Ба Све и 
У Чжо Нейном вышли в отстав
ку с тем, чтобы сформировать 
правительство из своих сторонни
ков. На сегодняшнем заседании 
палаты бывший заместитель 
премьер-министра У Ба Све внес 
предложение о выражении недо
верия нынешнему правительству 
во главе с У Ну. Дебаты по это
му вопросу состоятся 9 июня.

Вчера же премьер-министр 
У Ну объявил состав своего ново
го правительства, который он 
представит на рассмотрение па
латы 9 июня.

тически находятся в руках пов
станцев

ДАМАСК, 5 июня. (ТАСС). По 
сообщению сирийских газет «Ан- 
наср» и «Аль-джумхур», вчера в 
Бейрутский порт прибыло не
сколько торпедных катеров ан
глийского военно-морского флота 
с грузом оружия и боеприпасов. 
Это оружие предназначено для 
подавления восстания ливанского 
народа.

м  • шт
ИЗВЕЩЕНИЕ

Томский политехнический ин
ститут сообщает, что 11 июня, в 
помещении физического корпуса 
(г Томск, проспект имени Тими
рязева, 26), в малой физической 
аудитории состоится заседание 
научного семинара по физике 
диэлектриков, на котором высту
пят участники международной 
конференции по механическим 
свойствам неметаллов профессор 
доктор Воробьев А. А., доцент 
Савинцев П. А. и доцент Жда
нов В. А.

Начало в 10 часов утра.
Приглашаются научные работ

ники, аспиранты, студенты и ин
женеры предприятий города.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла. 
сти 7 июня ожидается переменная 
облачность, по крайним северным 
и восточным районам кратковре
менный дождь, по остальным — 
без осадков, ветер западный, 5 —■ 
10 метров в секунду, температура 
воздуха 17— 22 градуса тепла.

8 — 9 июня: переменная облач
ность, местами кратковременные 
дожди, ветер юго-западный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 

ночью 4 — 9 градусов, 
17— 22 градуса тепла.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА.ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

с 9 июня выпускает на экраны кинотеатров г. Томска 
киноповесть

{В.

S
Э Т О  В Ы Л О  НЕ НАПРАСНО

Автор сценария и режиссер Никала Таихофер. 
Композитор Мило Ципра.
Производство киностудии «Ядран-фильм», Югославия.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче
ский институт имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 
18 июня 1958 г., в 12 час., в аудитории 35 геологоразведоч
ного корпуса на заседании объединенного ученого совета гео
логоразведочного и горного факультетов состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
П. И. Степановым на тему. «Анализ влияния способов пи

тания на производительность бурения скважин дробью», пред
ставленной на соискание ученой степени кандидата техниче
ских наук.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском чи
тальном зале института.

Требуются

воздуха 
днем —

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Мясокомбинату на постоянную 
работу: плотники, каменщики,
столяры, нормировщик (знающий 
строительство), прораб по строи
тельству и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. 3 — 3

УНР-768- штукатуры, ученики 
штукатуров, маляры, плотники, 
каменщики, рабочие, ученики мо
тористов и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров, теле
фон 45-09. 3 — 2

Автосбытовой и снабженческой 
базе Томского льнотреста на по
стоянную и временную работу: 
грузчики, каменщики, инженер 
или техник-строитель, мотористы 
на катер и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова. 6.

Автомобильной школе пре-
подаватели автомобильного дела
(имеющие среднее или высшее
техническое специальное 
вание).

образо-

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 34, телефон
30-95, к директору. 2 — 1

Артели «Обувщик» срочно:
счетовод, дворник и электромон-
тер.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 27. ? - 2

Дому отдыха «Басандайка»: 
сестра-хозяйка, повар, прачка и
КОНЮХ-ВОЗЧИК.

Обращаться: поселок Басандаи-
ка, телефон 37-84. 2 — 1

Томскому областному комитету 
ДОСААФ: старший водолаз и мо-
юрист катера.

Обращаться: г. Томск, Базар-
нал площадь, 3. 2 — 2

Кирпичному заводу № 3: ка
менщики, плотники, рабочие в 
цех формовки и обжига, электро
монтер.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт. 2 — 2

Автогаражу базы «Сельхозсна* 
ба»: автослесари и крановщик.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Комму

нистический проспект, 5.
2 — 2

Томскому хлебокомбинату: экс
педиторы, хлебогрузчики, счето
вод-кассир, рабочие в цех и эко
номист на временную работу.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Ушайки, 14.

5 — 2

Томской карандашной фабрике: 
рабочие всех специальностей
(мужчины и женщины) в цехи и 
на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров. 3 — 1

Томскому хлебозаводу № 1 
срочно на временную и постоян
ную работу: рабочие в хлебный
и бараночный цехи, грузчики на 
погрузку хлеба и на автомашины, 
рабочие-мужчины на подсоб
ную работу в цехи, слесари 7 — 8 
разрядов для обслуживания обо
рудования, кладовщик на матери
альный склад, рабочие-специа
листы по укладке метлахской, по
ловой и стеновой плитки и убор
щицы в цех.

Одиноким женщинам, приня
тым в хлебный цех, предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров, с 
9 до 1 часу дня. 4 — 1

Гр-ка Соколова Александра 
Григорьевна, проживающая в 
г. Томске, проспект имени Тими
рязева, 20, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Со
коловым Владимиром Митрофа
новичем, проживающим в г. Ми
нусинске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки. 
ровского района г. Томска.
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